

## Problemas de la raza

### La independencia de Filipinas

Compliriamos acaso, nuestro propósito, reproduciendo el mensaje que los intelectuales hispanoamericanos van a dirigir al pueblo filipino como elemento de apoyo y simpatía a sus justas aspiraciones de independencia. Pero quien traza estas líneas está obligado a la aportación de aquellos otros elementos de juicio personalmente contrastados en su permanencia en países de allende el mar y en el estudio de estos factores de simpatía y aproximación entre España y los pueblos que surgieron de su ajejo tronco.

Porque es la armonía universal, como obra de Dios, tan providente y sabia, que junto al pueblo más avanzado de los comprendidos en la órbita de nuestra influencia, se sitúa otro pueblo que nos es antagonista en el aspecto de esa influencia, así como ofrece el ejemplo de otro pueblo arrancado por España de las tinieblas de la idolatría, allí en los mares del Oriente remoto, en el rodar del tiempo bajo el predominio de aquella misma raza que disputa la hegemonía a España, despreciándose de estos hechos la consecuencia de que ambas organizaciones nacionales y políticas en que se convirtieron sendas preciadas colonias de España, guarden el idioma hispano como sagrado e intangible tesoro, y junto al idioma, la sangre, con la sangre, la enseña de la Cruz latina y salvadora.

Por ese idioma, por su salvaguarda, por su predominio, por su conservación alentadora, por rescatarlo de las acechanzas que sin cesar se le tienden, vienen luchando los pueblos que surgieron en la savia española, prolífica y civilizadora.

Además, este caluroso momento, un aspecto interesantísimo para quienes venimos dedicando buena parte de nuestras actividades al estudio y aclaración de estos problemas radicales. «Lo uno se enlaza con lo otro», podremos decir en este caso.

Y ambos aspectos de la cuestión compenetran y se confunden en uno solo. Porque de la reivindicación moral que es debida al honor de España se destaca, como el más digno corolario, esta otra reivindicación

material en que se basa la independencia del pueblo filipino.

Si algún pueblo, a través de la inmensidad de la Historia, tiene perfecto derecho al reconocimiento de su acción, es España. Ningún otro la aventajó en ese respecto. Ni el pueblo romano, del que nos gloriamos descender los occidentales. España transfundió con su sangre, sin perceras ni regateos, su civilización, su cultura. Las Universidades surgieron en América y Filipinas cuando todavía no habían actuado algunos de esos centros en España. ¿Qué más? Hasta la legislación adoptó un carácter extremadamente paternal cuando se la relacionó con los pueblos arrancados de las brumas de la idolatría.

Así pudieron caminar esos pueblos con noble desembarazo a la conquista de una emancipación que les estuvo bien lograda. Así marchó Filipinas a la cabeza de los pueblos orientales, por la senda de la civilización, alcanzando un grado de esplendor que acaso influyó, con otros grandes factores internacionales, en la adopción de los hábitos occidentales por grandes pueblos que comparten hoy los destinos del mundo.

Véase, pues, si merece o no merecer Filipinas la independencia que con tantísima razón solicita.

El pueblo norteamericano no debe ser avaro en el otorgamiento de esa independencia. El pueblo norteamericano es uno de los pueblos, pese a su carácter antagónico con respecto a nosotros, que más aman a España. Y aman a España por estar convencidos, como ningún otro pueblo, aun a costa del prestigio de la propia progenie, de la misión altísima que supo cumplir nuestra raza con respecto al descubrimiento y colonización del Continente americano y del pueblo filipino. Washington, Irving, Prescott, Lummis e incontables hombres de ciencia y de bien, han aclarado el concepto exacto de las cosas y sembrado el camino para el triunfo de la justicia que nos es debida.

Los Estados Unidos darán, no hay que dudarlo, la independencia a Filipinas.

Mariano S. de Enciso.

✠  
D. O. M.  
Rogad a Dios por el alma de  
EL SEÑOR  
**Don Francisco Ferrando Guanter**  
INDUSTRIAL  
Falleció ayer, a las seis de la tarde  
A los 45 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
R. I. P.  
Sus desconsolados esposa doña Adela Báguena, madre política, hijos Francisco y María, hermanos Salvadora, Manuel y José, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades encomienden a Dios el alma del finado y asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las 3'30 de la tarde, desde la casa mortuoria, calle de la Visitación, A B, hasta la iglesia de San Antonio Abad, calle de Sagunto, donde se despedirá el duelo.  
El cadáver recibirá cristiana sepultura en el cementerio de Bonrepós.  
No se reparten esquelas.

## DE MARRUECOS

### La vida del ejército en Alhucemas

Uno de los problemas que más inquietan y preocupan siempre a los directores de una campaña, el más arduo, el más trascendental e importante de los aspectos de una guerra, es el abastecimiento de las tropas combatientes.

El ejército—dice un escritor militar—es un monstruo que consume vorazmente cuanto llega al alcance de sus manos. Vituallas, municiones, ganado, material de guerra, vestuario: todo es por él absorbido y destruido; todo, incluso la vida de sus propios hijos. Especie de derrochador con la bolsa siempre abierta, llegaría bien pronto al fondo de ella si no se acudiera a llenarla de nuevo y sin descanso y no se procurara subvenir a todas las necesidades del hijo pródigo que nada produce y todo lo agota. De la patria al ejército debe marchar, para que el ejército viva, un río de mil cosas diferentes, y el río este, el camino que enlaza al ejército combatiente con la patria que le alimenta, es la línea de comunicación. La línea de comunicación es, pues, el cordón umbilical del ejército de operaciones. Cortar este cordón, igual que interrumpir esta línea, equivale a matarlo, dejándole a merced del adversario y en la imposibilidad de realizar acción militar alguna, estrechado por la suprema necesidad de vivir. El problema del abastecimiento dimana de la imperiosa ley de la naturaleza, que exige, para vivir, reponer todo lo que se consume.

Muchas huestes han sucumbido por haberse roto esta «arteria» que lleva a los órganos del ejército la sangre roja que le nutre. No fué otra la causa de la derrota en Rusia de Napoleón, que se quedó sin ejército en el instante mismo en que se halló sin medios de vivir sobre el país, y sin línea que le uniese a la patria.

¿Cómo se abastece un ejército? Una vía férrea—dice el comandante Rubio—que enlaza al ejército con la patria, tropas encargadas de custodiarla, un servicio militar encargado de que aquella vía dé, en favor del ejército, el rendimiento máximo, constituyen lo esencial de la línea de comunicación. A veces el mar es la línea de comunicación, amplia, inmensa, que permite el movimiento de cuantos buques de transporte se quiera, y el mar constituye la mejor línea de comunicación. Si lo que gasta para vivir el ejército es poco, y lo que consume es de fácil reemplazo, sencillamente podrá hallarlo en el país en que se opere, y la línea de comunicación resulta así tan corta, que no se ve, pues tiene al alcance de su mano cuanto necesita.

¿Qué medios de abastecimiento tiene el ejército que opera en Alhucemas? ¿De qué líneas de comunicación dispone? Hay que descartar, desde luego, la posibilidad de que pueda vivir sobre el país en que opera. En Alhucemas, hoy, no hay absolutamente nada de lo que el ejército necesita; nada de lo que consume puede allí mismo reponer; todo, absolutamente todo, desde las raciones para el ganado hasta la leña para las cocinas y los materiales para la construcción de alojamientos para las tropas, ha de ser transportado por la línea de comunicación, arteria que le une con la patria, por donde deben ir las mil cosas diferentes que el ejército necesita para

vivir. Separado de la patria por el mar el territorio en que el ejército español opera, el medio de abastecimiento son los buques, y si en otras partes el mar constituye «la mejor línea de comunicación», la brava y salvaje costa del Norte del continente africano es el más temible, solapado y formidable aliado del enemigo, que aguardaba confiado el auxilio de los temporales para que nuestro ejército, cortada la línea de comunicación, concentrado en una comarca esquilmada, sin medios de subsistencia y atacado, quedara en el fondo de un abismo, obligado a dispersarse y sucumbir por el ataque que el enemigo presentaría... Por fortuna—no les faltan motivos a Primo de Rivera y a todos los españoles para estar agradecidos a la Providencia—los planes del cabecilla rebelde no han podido realizarse, ni es lógico presumir que se realicen: Desde que se efectuó el desembarco en la playa de Cebadilla no se ha registrado ningún temporal de importancia que impidiera durante muchos días el arribo de las embarcaciones a la costa; lejos de eso, el desembarco de materiales ha podido verificarse normalmente, y la cantidad de elementos allí acumulados hace presumir que la situación ha quedado a salvo de cualquier evento...

¿Cómo se distribuyen esos elementos a los diferentes puestos en que se hallan esparcidas las tropas?... Nadie sabe los sudores y esfuerzos que ha costado a los soldados el transporte de los viveres, municiones y demás materiales de guerra en aquel arisco territorio, donde, por no haber nada, no hay ni caminos ni carreteras. Los primeros días se desembarcó muy reducido número de ganado, para no agravar el problema del agua, y todo el cargamento se distribuía a hombros de los soldados. Hoy, que se dispone un poco más del precioso líquido—aunque se sigue repartiendo dos litros por individuo—, hay más ganado, y los soldados se dedican menos a este penoso trabajo, si bien vi que los pesados hornos eran transportados todos a las enormes alturas por los sufridos soldados de Intendencia.

Entretanto, los batallones de Sicilia y el de Cazadores de África número 16 y los soldados de Ingenieros, construyen con extraordinaria rapidez la pista que unirá el punto avanzado con la playa de la Cebadilla. Cuando la carretera esté terminada, y los sondeos hayan dado el feliz resultado que con ansiedad se aguarda, y exista agua en abundancia, podrán establecer una rápida línea de comunicación entre algunas posiciones y la base del ejército de operaciones. Decimos entre algunas, porque hay puestos —Palomas, Malmusi, etc.—en que, mientras no se construya un funicular o se instale un tren de cremallera, el servicio de aprovisionamiento y el simple acceso a ellos seguirá siendo tan costoso como hasta ahora.

Así vive el soldado en Alhucemas, dedicado durante el día a improbos trabajos de carga, descarga y conducción de materiales y construcción de carreteras y fortificaciones, y de servicio de parapeto por la noche, para vigilar el campo insinuos y rechazar al enemigo si ataca...

## Noticias de Alhucemas

Melilla.—Las noticias que se reciben de Alhucemas acusan tranquilidad.

Prosiguen los trabajos de sondeo para encontrar agua suficiente.

—El general Castro Girona estuvo en el Gurugú y en Segangan.

Mañana inspeccionará el sector de la derecha.

—Se sabe que los rifeños han retirado las guardias que tenían establecidas frente al zoco El Sebti de Ain Hamar.

## Juicio contradictorio

Tetuán.—Se ha dispuesto la apertura de juicio contradictorio para conceder la cruz laureada de San Fernando al teniente de Infantería don Francisco Andrade, por los méritos contraídos en el establecimiento de una aguada en Xeruta.

## Una inspección

Ceuta.—El alto mando ha dispuesto que los comandantes generales de Ceuta y Melilla o sus delegados procedan rápidamente a girar una visita de inspección y minuciosa comprobación, cuerpo por cuerpo y oficina por oficina, del servicio de Correos, especialmente de Giros postales, con objeto de constatar la actividad del servicio.

También se ha dispuesto que en lo sucesivo los comandantes de Ceuta y Melilla y jefes de los sectores de Larache y Axdir se consideren delegados del general en jefe, facultándoles para llevar a cabo la inspección de todos los servicios.

## Consejo de guerra

Tetuán.—En el cuartel de Gómez Jordana se ha verificado Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el soldado de Intendencia Buenaventura Ortiz, por hurto.

## El temporal

Ceuta.—A consecuencia del temporal han entrado varios barcos de arribada forzosa.

## Delegado

Melilla.—Ha sido nombrado delegado del alto comisario en la zona septentrional el teniente coronel don Guillermo Tena.

## Entierro

Melilla.—Con extraordinaria solemnidad se ha efectuado el entierro del teniente coronel don Andrés Artega, que murió arrollado por el tren.

## El residente general francés en Marruecos

Fez.—El señor Steeg, acompañado de los generales Chambrun y Naulin, ha visitado el palacio del sultán en Fez, donde ha sido recibido por los representantes del soberano.

Después ha visitado el hospital indígena y el campo de aviación.

Ha sido servido en el palacio de la Residencia un gran banquete en honor de las personalidades locales.

En todo el recorrido, el señor Steeg ha sido objeto de numerosas muestras de simpatía.

Esta tarde el nuevo residente ha recibido en el palacio de la Residencia de Fez a las personalidades europeas e indígenas que han venido a darle la bienvenida.

La llegada del señor Steeg a Fez, capital del Norte de la zona francesa de Marruecos, ha producido una impresión favorabilísima entre los indígenas y entre los miembros de las colonias europeas.

## Las relaciones económicas hispanoalemanas

Berlín.—La «Gaceta General de Alemania» publica un artículo sobre el conflicto económico hispanoalemán, diciendo que, felizmente, la actitud del Gobierno español no ha roto completamente los lazos que unen a los dos países.

El diario añade que existen razones para esperar que las medidas de represalia preparadas por Alemania no serán necesarias.

Se continúan las negociaciones con objeto de llegar a un acuerdo provisional referente a la cosecha de frutos españoles, lo que servirá para hacer salir las relaciones económicas entre ambos países de su precaria situación.

## Dice Olasoaga

De un interesante artículo del eminente escritor y economista señor Olasoaga reproducimos los siguientes párrafos:

«Comentábamos en tiempo oportuno la cláusula consignada en nuestros Tratados de comercio, por la cual se establece la facultad de la denuncia en todo momento, con previo aviso a tres meses fecha, y decíamos que la tal cláusula sólo servía para perjudicarnos, porque la otra parte contratante hacia siem-

pre la denuncia en la época cercana a la de nuestras exportaciones fruteras (uvas y naranjas principalmente), que constituyen la razón de ser de las múltiples concesiones que otorga España a los países industriales convenientes. Se inutiliza de esa suerte la única ventaja positiva que podían reportarnos los Tratados comerciales con esos países.

Hecha la denuncia para que surta sus efectos en el período inicial de nuestras mencionadas exportaciones, se pone de manifiesto la desigualdad de las situaciones respectivas; España sufre entonces una doble presión: la de sus propios exportadores amenazados con la ruptura del convenio y con las consiguientes traças a su tráfico, que se traducen en disminución de salidas y rebaja de precios; y la de la otra parte contratante, que extrema sus pretensiones, mientras que el Estado industrial mira impasible el desenlace de las nuevas negociaciones, porque durante los tres meses del preaviso, sus exportadores han abarrotado el mercado español y pueden esperar tranquilos. Es éste, exactamente, el proceso en la denuncia promovida por el Gobierno alemán respecto a su Convenio comercial con España.

Alemania no pierde nada con esta interrupción momentánea de su convenio con España, pues tomó todas sus precauciones, hasta la de concertarse con Italia en un régimen basado en la cláusula de «nación más favorecida»; con lo cual se ve que eso de la denuncia de nuestro Tratado por exigencias de los vinticentistas alemanes no es más que un simple pretexto, ya que tanto o más que a nuestros vinos podían aquellos temer a los vinos italianos, y además la insignificancia de la producción vitífera de Alemania, que según un periódico de Roma no llega a dos millones de hectáritros, no justificaría la desmesurada protección que supondría la ruptura del Tratado germanoespañol sólo por evitar a esos productores la competencia española.

Habría, pues, que proceder por parte de nuestro Gobierno muy energicamente, si en un plazo brevísimo no accedía Alemania a restablecer las tarifas y condiciones que han venido rigiendo para nuestras exportaciones agrícolas, porque a poco tiempo más que pase sin conseguirlo, el daño ocasionado a los uveros y naranjeros de nuestro Levante sería irreparable. Ya se lamentan estos productores por los perjuicios que están sufriendo.

Y si se celebra un nuevo convenio, hay que eliminar, de una vez por todas, las cláusulas que permitan la repetición de la consabida maniobra.»

## En el convento de Padres Carmelitas

### Fiestas a Santa Teresita del Niño Jesús

A los solemnes cultos que han tributado las Religiosas de los conventos de San José y Santa Teresa y de Corpus Christi, de esta ciudad, y de San José y Santa Teresa, de Godella, con motivo de la canonización de su gloriosa hermana de hábito Santa Teresita del Niño Jesús, faltaba un digno ranate que completara la corona de homenajes y acciones de gracias tributados a la Divinidad y a la nueva Santa por tan fausto acontecimiento para la Iglesia en general, y para la Orden Carmelitana retornada, en particular.

La reverenda Comunidad de Padres Carmelitas del convento de la calle de Alboraya no ha querido contentarse en dedicar los cultos que detallaremos a continuación, sino que ha erigido precioso altar en que será perpetuamente venerada la Santita.

Con ese doble motivo, el de la canonización y el de la inauguración de dicho altar, dará mañana principio solemnisimo triduo, cuyos sermones están confiados al excelentísimo señor doctor don Manuel de Castro Alonso, Obispo de Segovia.

He aquí el programa de las fiestas:

Día 13.—A las nueve, Misa cantada, y a las cuatro de la tarde, ejercicio del primer día, con exposición de S. D. M., trisagio a grande orquesta del maestro Tito, oraciones, motete del P. Otaño, sermón y reserva, en la que oficiará el muy

Sigue en segunda página.

## Diputación provincial

**Circular sobre caminos**  
El presidente de la Diputación encargó ayer la siguiente circular: «El artículo 133 del Estatuto provincial aprobado por real orden de Marzo último, y el reglamento de Obras y Vías provinciales de 15 de Julio, también del año corriente, imponen a las Diputaciones provinciales el deber de dotar de caminos vecinales sus respectivos territorios, de forma que tengan comunicación todos los núcleos poblados que excedan de 75 habitantes.

Para dar cumplimiento a las citadas disposiciones, esta Corporación ha comenzado a estudiar el oportuno plan de caminos, y deseando hacerlo con los mayores elementos de juicio, se acordó, como tengo el gusto de hacerlo por la presente, dirigir una circular a todos los señores alcaldes de las cabezas de partido judicial, interesándoles que en el plazo de quince días se sirvan manifestar que núcleos de población existen en sus respectivos distritos, superiores a 75 habitantes, y que carecen de medios de comunicación, especificando su nombre, situación y cuantos detalles estimen oportunos en el indicado.»

## Gobierno civil

**Billete del Banco encontrado**  
Un guardia de Seguridad de la prevención del Gobierno civil se encontró ayer en un comedor de la planta baja un billete del Banco de España, e inmediatamente lo entregó al sargento de guardia, a quien dió cuenta del hallazgo.

El mencionado billete se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, en poder del comandante-jefe del cuerpo de Seguridad don José Alicart.

## Militares

**Ejercicios de tiro**  
Ayer practicaron ejercicios de tiro, en el campamento de Paterna, fuerzas del regimiento de Mallorca.

**Presupuesto aprobado**  
Por real orden de 7 del actual se aprueba el presupuesto de habilitación del cuartel de Montolivet, en esta plaza, para hospital provisional.

**La película del desembarco**  
En el teatro Lirico fué proyectada ayer, a las 12'30, la película sobre el desembarco de Alhucemas, para que pudiera verla la oficialidad de la guarnición.

## Ejercicios espirituales

**Para señores Sacerdotes**  
En Santo Espíritu del Monte Desde el domingo 15 hasta el sábado 21 de Noviembre de 1925.—Director, Rvdo. P. Bernardo Verdú

Los señores Sacerdotes que deseen practicarlos, avisarán con anticipación en el convento de Padres Franciscanos de San Lorenzo; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de dicho convento de Santo Espíritu.

En el apeadero de Gilet esperará a los señores Sacerdotes la tartanita del convento.

**En la Casa de la Purísima (Alacuzs)**  
Comenzarán el día 15 por la noche y terminarán el día 21, por la mañana.

Los que deseen practicarlos, sirvanse avisar antes en la Secretaría del Palacio Arzobispal, o en la portería de la Casa Profesa. Cádizers, 2.

## Tribunal industrial

**Señalamientos para hoy**  
A las diez, juicio por accidente de trabajo de Onofre Valldecabres Samartín, contra don José Antonio Noguera Pla.

Jurados.—Patronos: Don Julio Díaz Aliaga, don Vicente Bonet Franco y don Ramón Olmos Balaguer.

Utreros: Don Emilio Sánchez Laguna, don Antonio Linares Martí y don Juan Bautista Artero Manrique.

A las once, juicio sobre reclamación de salarios de Leopoldo Riera Bertrán, contra la Sociedad Iberoamericana de Construcciones de Obras públicas.

Jurados.—Patronos: Don Fernando Gasco Bensa y don Vicente Rodríguez García.

Utreros: Don Francisco Rausell Bernat y don José Soriano Rodríguez.

Los estudiantes...  
Gijón.—Procedente...  
París.—La situación...  
Las elecciones en...  
En el frente...  
Después del intento...  
Efectos del tempo...  
Naufregio...  
GAF...  
DIARIO DE VAL...







DERIVACIONES DE UN PROBLEMA

En todos los órdenes de la actividad humana veríamos como naturalmente se desarrollan los problemas; conocida la causa, no os inquietéis, que necesariamente vendrá el efecto. Se siembran en un pueblo doctrinas neféticas, se premia la disolución de costumbres, no se respeta nada ni a nadie; el más demoledor libertinaje se enseña en las juventudes; se mofan las gentes en público y en privado de lo más santo, de lo más sagrado; el juego, la blasfemia, la mala fe en los contratos, el despilfarro, la ociosidad y toda clase y suerte de vicios campan por doquier. Sin que la autoridad ponga mano para atajarlo; tomad asiento, pero colocaos en sitio seguro, porque de tal causa no puede resultar otro que el más desastroso efecto: degrañas, hambre, miseria, el crimen, la abyección, la baja y envilecimiento del individuo y de la sociedad; la miseria, el robo, devastación, malversación y la exacción injusta...; el caos, en fin.

Lo contrario de aquellas premisas: doctrinas de orden y de paz, respeto y sumisión a las leyes divinas y humanas, cortesía y buena educación, respeto a todo y a todos, trabajo y actividad, la virtud triunfante y mentora del pueblo, necesariamente os ha de conducir a la paz y prosperidad, a la alegría del vivir al progreso y bienestar, al orden y respeto mutuo, a un estado social verdaderamente ideal. La misma ley que rige en los problemas éticos de la sociedad actúa con respecto a los económicos.

Hay muchas regiones agrícolas en España, cuyo cultivo o es nulo, o tan deficiente y de métodos tan rutinarios, que apenas si da cosechas para cubrir las necesidades del menos exigente agricultor; de ello ha de resentirse también, en primer término, el erario, y secundariamente el pueblo español, que ha de verse privado de muchos artículos de primera necesidad, o que para adquirirlos ha de ser a precios estrepitosamente caros y abastecerse de la producción extranjera, pagando ya por el tamiz de las aduanas y castigada por costosos transportes trasatlánticos y ferroviarios.

En cambio hay en España una riqueza fabulosa y de formidable empuje, que pudiera competir con todas sus similares del mundo todo; riqueza que ha tenido la desgracia de verse siempre desamparada por todos los Gobiernos sin excepción, que hoy se la postpone a las propias materias exóticas: la viticultura.

Ha ya muchos años que se trabaja por lograr su reivindicación; pero los vifañadores, de idiosincrasia diferente a la de los que forman en esas filas de otras ramas de la riqueza nacional, no han visto claro el medio seguro y eficaz para triunfar, como triunfan los cerealistas, los arborícolas, los ganaderos y los sectores de la producción agrícola nacional. Si a esto añadimos la pasividad en eliminar de sus filas a los que se nutren y tienen un desahogado vivir en otras riquezas que no son la vitícola, y que de ordinario, como extraños advenedizos, son los que estorban y desmoralizan los núcleos sociales de los viticultores, e imposibilitan su más completa unidad, huelga que digamos ser ya casi seguro que esa hasta hoy potentísima fuente de riqueza nacional está en camino de derrumbarse y perderse, esfumándose en brevísimo espacio de tiempo, simultáneamente, el bienestar de millones de campesinos.

PRO PATRIA

Próximo a concertarse por nuestro Gobierno un Tratado comercial con Cuba, mercado que para nuestro comercio de exportación es de gran consumo y tiene gran importancia para la producción valenciana, en la próxima semana dará una conferencia en los salones de la Cámara de Comercio de esta capital, sobre tan interesante asunto, el señor cónsul de la mencionada república en nuestra ciudad, don Alfredo López Trigo, con el fin de poner de relieve las ventajas que para esta región y el país en general ha de reportar una inteligencia con aquella nación, y estimular a nuestros productores, entre otros artículos, de ajos, cebollas, arroz, etc., a que no dejen de auxiliar con sus datos y aspiraciones a los estudios del Gobierno español para preparar las bases de dicho Convenio y obtener de Cuba ventajosas rebajas arancelarias. Oportunamente daremos cuenta de la fecha y hora de la expresada conferencia.

Análisis clínicos (Orinas, esputos, etc.) LABORATORIO GIL CERVERA P. M. Benlliure Tel. 1.334

VAINICA. Se hace a máquina, muy perfecta. Nave 14.

Lámparas «PHILIPS» Cine, evitan los carbones y molestias.—Martínez Cubells, 8.

VAINICA. Máquinas «Dürkopp», las más perfectas. E. García, Nave, 14.

El delegado de Hacienda ha firmado los libramientos que se harán efectivos hoy a favor de los señores habilitado del cuerpo de Vigilancia, idem del Distrito Forestal, idem de la Guardia civil, presidente de la Junta de Abastos, Ayuntamiento de la capital, Diputación provincial, don Angel Almazán, don Luis López, don Vicente Balaguer, don Vicente Ferrer, don Vicente Tarazona, don Anacleto Pastor, don José Alegre, don Tomás Roger, don Rosa Elvira Baluc, presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Juan Cremades, don Anselmo Ibañez, don Hipólito Llopis, don Antonio Raga, don Hilario Cabrera, don Valentín Pla, don José R. Simón, don Abelardo Muñoz, don Félix del Caño, don Emilio Canet, don Francisco Esplugues, don Lorenzo Sabido, don Mariano González, don Miguel Torres, don Nicolás Medrano, don Filias Izquierdo, don Manuel Roebina, don Juan Bautista Otero, don Francisco Pérez e Hidroeléctrica Española.

En la Central de Telégrafos se hallan depositados los siguientes despachos, por no haber encontrado a su destinatario: Ecnegoros, Marina, 2 accesorio. Francisco Taberner. Metre. Goldwin. Chapenval.

FLETA. «Granadinas». CASA CUESTA. Bajada S. Francisco, 10.

PIKMENTINE. Tinte para el caballo. Todos colores, del negro carbón al rubio. Venta, farmacias y droguerías. Al por mayor: Cuarte, 51, laboratorio.

Máquinas parlantes, a QUINCE PESETAS, las vende para niños, CRUMIERE.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Sra. Vda. de Loras, P. Sorolla, 2. Dr. Roig, P. Ruzafa, 1 y 3. Dr. Moncho, San Vicente, 121. Dr. Hernández, P. M. Robella, 2. Dr. Pérez López, Serranos, 4. Vda. de Costas, Sombrería, 5. Dr. Viguer, Cirilo Amorós, 45. Poblados marítimos: Dr. Fabregat, A. Puerto, 340. Dr. Lloréns, J. Benlliure, 21.

Modernos Perfumado con Amapolas por la perfumera 113

Compañía dirigida por Pepe Alba A las 6: Una achuda, De rebot y La barca vella. A las 9:45: De rebot, La barca vella y Gente bien. A las 11:30: Gente b'en, La barca vella y De rebot.

Mañana, estreno de la graciosísima comedia de Francisco Fernández Montoya, titulada Yo sé guardar un secret

REGION ONTENIENTE

Había verdadero interés en esta ciudad en oír la patriótica conferencia del Capellán de Mallorca, y el día 6 tuvimos el honor de tenerle entre nosotros. A las nueve de la noche, el espacioso teatro del Patronato estaba rebosante de auditorio; ocuparon la presidencia el señor alcalde y demás Ayuntamiento, Unión Patriótica y Somaten, con todo el Clero. Hecha la presentación del orador, comenzó su discurso fustigando a los antiguos políticos, haciendo resaltar la figura gigantesca del general, para quien pidió un aplauso como prueba de admiración. En pilladora fué dando a conocer la intensa y admirable labor de Primo de Rivera, y todos, entusiasmados, aplaudían la obra patriótica del salvador de la patria.

¡Ojalá que actos como éste se repitiesen con frecuencia, dando a conocer al pueblo a sus verdaderos redentores! Bien por don Roberto Madrid. Así se hace patria y se contribuye a la salvación de España.—El corresponsal.

ALBAT DELS SORELLS Fiesta cultural. — Siguiendo la costumbre de años anteriores, el jueves día 5 de los corrientes se hizo la apertura oficial y solemne de la clase nocturna para adultos, asistiendo sus 80 alumnos matriculados, la Junta local de Primera enseñanza, el Ayuntamiento en pleno, las autoridades eclesiásticas, juez, médico y demás personas de relieve de la población.

Ocupado el estrado por las autoridades, hizo uso de la palabra el celoso Coadjutor don Vicente Andrés Dévis, quien se congratuló de ver a tantos jóvenes en el templo del saber, dispuestos a aprovechar las enseñanzas que han de recibir. Se extendió comentando estas frases del doctor Redondo en su última lección de la Universidad Central: «El ser, cuanto más instruido, es más peligroso para la sociedad, si no se le ha dado una educación moral, es la inteligencia al servicio de la destrucción».

Por lo cual exhortó el orador a que no vengan dichos jóvenes con el ánimo de aprender verdades científicas solamente, sino también las verdades morales, las que guían al corazón por las sendas de la virtud, del trabajo, del deber, que son las que conducen al verdadero fin, que es Dios. Fué muy aplaudido.

Después, el maestro y alcalde don Vicente Carrera Garcés cerró el acto con atinados consejos de un buen padre, pues como a tal les hablaba, motivo por el cual vertió lágrimas de emoción al ver reunidos a jóvenes que han sido todos sus antiguos alumnos de primera enseñanza. Expuso el programa a seguir en este curso y les dijo que en la constancia estará su triunfo, pues de continuar todo el tiempo siendo atentos y obedientes a los maestros, saldrán recordando lo que han olvidado y sabiendo otras verdades que entonces no podían comprender. «Seguid, pues, nuestros consejos, y seréis hombres íntegros, es decir, útiles para Dios y para la sociedad.» Una salva de aplausos coronó su tierna plática.

Terminado el acto, el señor alcalde obsequió a las demás autoridades con pastas, licores y habanos.—El corresponsal.

BENIGNANIM Una gran Misión.—Tras penosa labor apostólica en Algemesi, llegada a Benignánim el día 1 de No-

viembre los celosos misioneros don Manuel Iruira, Canónigo, y don Juan María Miñana, Cura de San Pedro de la Catedral. El acierto, actividad y celo en los trabajos; los frutos recogidos y las esperanzas que han dejado, exceden a toda ponderación. No nos sería posible seguir con la pluma los pasos de los que en nombre de Dios han traído la paz a millares de corazones. Benignánim ha sentido la gracia muy cerca de sí y su impresión quedará como recuerdo consolador.

Prueba de ello ha sido el interés, cada día creciente, en la santa Misión, de escuchar las verdades eternas, anunciadas con unción de apóstoles por los Sacerdotes mencionados. El Rosario de la Aurora, siempre concurrendísimo; más de 500 personas, formadas en dos hileras interminables, iban cantando a la Virgen sin manilla por las calles de la población. El aspecto devoto del acto, la apacible quietud de la mañana y el dulce sonido de los cánticos sagrados, hacían del Rosario un rato de cielo pasado en la tierra y derramador de lágrimas de ternura.

El jueves se celebró la fiesta de los niños. Debidamente preparados por los misioneros, recibieron todos por la mañana el Pan de los Angeles; a las once se les impuso el escapulario del Carmen, y por la tarde, la procesión general, que recorrió todo el pueblo y convento de Padres Franciscanos, entre cánticos y vivas; al finalizar recitaron hermosas poesías las aventajadas alumnas de la escuela nacional Carmencita Alabert, Antonia Manzanares, Carmencita Vidal, Amparito Garrido y Enriqueta Almiñana.

A continuación hubo ejercicio del jueves eucarístico, con plática para las Marías. El viernes primero de mes, después del ejercicio matutino propio de la santa Misión, fué llevado el Señor, bajo palio y con toda solemnidad, a los enfermos; en las dos horas que duró el recorrido, las Marías—que formaban su corte de honor—no cesaron de entonar himnos al Rey de los Amores. Fué un acto conmovedor. El Corazón de Jesús también se acordaba de los que no habían podido asistir a la Misión. Por la tarde del mismo día se hizo Via-Crucis público y Hora Santa, con sermón en los dos ejercicios.

El domingo, último día de Misión, fué un día de júbilo y de triunfo. Desde las primeras horas de la mañana se notaba el movimiento; la parroquia—que es muy espaciosa—nunca se ha visto tan llena. Las dos Comuniones generales estuvieron concurrendísimas; más de cinco mil comuniones se repartieron desde que empezó la Misión, sólo en la iglesia parroquial. El pueblo sólo cuenta mil vecinos. ¡Es que Benignánim, a ejemplo de su ilustre hija la Beata Inés, ama mucho a Jesús Sacramentado!

A las once se celebró en la plaza pública el homenaje al Corazón de Jesús, cooperando las fuerzas vivas del pueblo. Ante numerosa concurrencia habló el Canónigo señor Iruira sobre el reinado social de Jesucristo. Con gran acopio de argumentos probó el siguiente tema: «O la sociedad admite a Jesucristo, o cae en el más espantoso desorden». Fué muy felicitado.

Por la tarde, con frases que llegaban al corazón, se despidió del pueblo don Juan María Miñana, y a seguida se organizó la comitiva que les había de acompañar. La despedida se convirtió en grandiosa manifestación de fe religiosa. La población entera, con las auto-

ridades al frente, se congregó en la estación, hasta el punto de llenarla toda completamente. A la llegada del tren se entonaron himnos y se dieron vivas al Corazón de Jesús; a la salida, entre aclamaciones a los misioneros y vivas al Corazón de Jesús, se despidió un pueblo agradecido a las gracias del cielo, derramadas con abundancia durante estos días de consoladora y fecunda Misión. El Señor haga que fructifique siempre la buena semilla esparcida con tanto desvelo por sus dignísimos y fieles ministros.—X. Benignánim, 9-XI-25.

Teatro Apolo

Compañía de comedias PUCHOL-OZORES Hoy jueves: DESPEDIDA del mejor imitador de estrellas, BERTINI A las 6 tarde: La octava mujer de Barba Azul FIN DE FIESTA, por BERTINI A las 10 noche: Su desconsolada esposa FIN DE FIESTA por BERTINI. Sábado, estreno de la comedia de costumbres valencianas, de Carlos Arniches, EL TIO QUICO.

OLYMPIA

4:30 tarde 9:15 noche EL EXITO DEL DIA LOS CHICOS DE LA ESCUELA Es una SELECCION de la producción nacional 2 jornadas - COMPLETA - 8 partes Y 3 estrenos más. Estreno: Actualidades Universal Estreno: Esposas consecuentes (6 parte) Estreno: Una cómica (2 partes)

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándole o indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúe, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

LIRICO Lunes próximo: ESTRENO DE LA GIGANTE SUPERPRODUCCION FOX Sin bandera y sin patria (Glorificación del amor patrio) Una historia conmovedora y altamente sentimental, interpretada por Paulina Starke, Edward Hearn Tucker y William Walling.

Gran Teatro - Hoy jueves Para pasar agradablemente la tarde o la noche, SIN VACILAR elija usted nuestro sugestivo programa, Comedia dramática en 4 actos, por el simpático WILLIAM RUS. CORAZON DE INDIO SELL. Graciosísima comedia en 4 actos, interpretada por la hermosa Margarita Fizher. LA INCORREGIBLE El naufragio de la humanidad Desbordante éxito todos los días. Unica película que, por su finalidad altamente moralista y humanitaria, ha merecido el apoyo de las autoridades. VALENCIA ENTERA ESTA VIENDO ESTE GRANDIOSO FILM.

Don Francisco... Necrología... Crónica... Gacetillas teatro... EDITORIAL... DIARIO DE VAL... Precios económicos... temporada... ucho... COMPLETA... retación de ALICE... Intersante... concurso de los Est... EL CINE, en 5 par... en MODELO... es 16, estreno



# Castellón

(POR TELEFONO)

11 Noviembre.

## Lo de la Diputación

### Lista de los nuevos diputados

Segun anunció ayer, el gobernador ha facilitado hoy la lista de los diputados de la Comisión permanente de la Diputación que han de sustituir a los diputados que dimitieron. La lista de los nuevos diputados es la siguiente:

Don Joaquín Herrero, general retirado; don Miguel Bonet, ingeniero geógrafo; don José Daudí, propietario de Burriana; don Alfonso Marí Matutano, propietario, de Castellón; don Constantino Emo, de Onda; don Pedro Gras, industrial, de Vall de Uxó, y como suplente, don Santiago Verdía, de Villarreal.

El gobernador ha manifestado que de los amisionarios ha quedado sólo el señor Daudí, por ser éste el juez que instruyó el expediente que motivó las dimisiones en la anterior Diputación.

### El crimen del carabinero

Mañana marchará a Madrid el capitán señor García Polo, que va a defender en el Supremo al carabinero que en la playa de Vinaroz dió muerte a una niña después de haber abusado torpemente.

### La primera expedición de naranja

Hoy ha zarpado un barco con la primera expedición de naranja con destino al puerto de Hull.

### El concurso para ocupar la plaza de director de la Banda municipal

El jurado encargado de fallar el concurso para cubrir la plaza de director de la Banda municipal de Castellón, ha propuesto al Ayuntamiento a don Eduardo Felip Suárez, director de la banda Unión Musical, de Liria, por ser el que más condiciones y méritos reúne entre los concursantes.

### Agua mineral medicinal

Mañana se reunirá la Junta provincial de Sanidad, para informar el expediente sobre unas aguas mineral-medicales del pueblo de Alfondiguilla.

### Suicidio

En Villanueva de Alcolea se ha suicidado el joven de 17 años Vicente Marqués.

### La Junta provincial de Sanidad

Se ha constituido la Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad con arreglo a las disposiciones vigentes.

El correspondiente.

# Crónica musical

## Sociedad Filarmónica

Mañana viernes, a las seis de la tarde, y en el teatro Principal, celebrará esta Sociedad el segundo concierto del presente curso, corriendo a cargo de los artistas Nina Kochitz (lieder) y Pierre Lubochitz (piano), ambos de muy buen cimiento renombrado en el mundo musical, interpretando el siguiente programa:

Primera parte: «Estudio de Chopin», arreglado para canto, por Nina Kochitz; canción «Avant la mort», de la ópera «La novia del zar» y «Romanza oriental», Rimski-Korsakow; «Reverie et danse», de la ópera «La Foire de Sarotchinsk», Moussorgsky. (Canto señora Kochitz) «Chant polonnais», Chopin; «Etude y valse oubliées», Liszt. (Piano señor Lubochitz).

Segunda parte: «Air de Xerxes», Haendel; «Vien, douce mort», J. S. Bach; «Serenata inútil», Brahms; «Widmung», Schumann. (Canto señora Kochitz). «Les cloches y Kopak», Moussorgsky. (Piano señor Lubochitz).

Tercera parte: «Plaisir d'amour», Martini; «Au pays où se fait la guerre», Duparc; «El jilguero con pico de oro», Blas de Laserna. (Canto lírico español antiguo) Bremente armonizado por Joaquín Nin y dedicado por éste a Nina Kochitz. «Melodía mejicana», Ponce. (Canto señora Kochitz).

Se admiten inscripciones de socios numerarios, para ocupar localidades del cuarto y quinto pisos, en las oficinas de la Sociedad, teatro Principal, de cuatro a cinco de la tarde.

# Santa Pastoral Visita

SUECA

**Días de bendición.**—Con estas palabras anunciaba el señor Cura don José Ferrandis, en sentida hoja impresa que se repartió, la Santa Visita Pastoral que el señor Arzobispo practicó en esta parroquia de Sueca en los días 30 y 1 de Octubre al 4 de Noviembre.

Han sido días de verdadera bendición, entusiasmo y de santas atregrías. La ciudad de Sueca ha superado a lo mucho que se esperaba, y el Señor derramó sus bendiciones sobre ella.

**Preparativos.**— Los apóstólicos Sacerdotes don Justo Martínez y don Rafael Marín fueron los encargados de preparar en el convento y en la parroquia, respectivamente, predicando con santa unción por espacio de tres días. El día 31 apareció la ciudad engalanada con banderas, gallardetes y colgaduras por todas partes; artísticos y hermosos arcos levantados por el excelentísimo Ayuntamiento, niños del Catecismo, Intereses Católicos, Sindicato de la Aguja, Apostolado de la Oración, reverendo Clero, Cofradía del Santo Rosario, Congregación de los Luises, Teresianas y Asociación de la Virgen de Sales.

**Grandioso recibimiento.**—A las cinco de la tarde, y en tren especial, llegó el reverendísimo señor Arzobispo, acompañado del secretario de Visita, de su familiar curia Juan Benavent, señor Cura Arcipreste y comisiones del Clero y Ayuntamiento. Los alrededores de la estación estaban totalmente ocupados por los niños de las escuelas y colegios, con banderitas, Sociedades recreativas, Congregaciones religiosas y cuanto significa y vale en Sueca, figurando en primera fila el excelentísimo Ayuntamiento con sus maceros y el reverendo Clero parroquial. Las campanas anunciaron que el tren se hallaba a la vista, y poco después era recibido el Prelado con estruendos aplausos y ensordecedores vivas, que no cesaron en todo el tiempo que permaneció en ésta.

Hechas las presentaciones de rúbrica por el señor Cura y rompiendo con esfuerzo la masa humana se trasladó el Prelado al altar que se había levantado al final del paseo de la estación, donde se revistió de los ornamentos sagrados, organizóse la procesión y entró de pontifical en la ciudad. En medio de una muchedumbre inmensa y aclamado constantemente llegó el Prelado a la parroquia, donde abrió la Santa Visita, y desde el púlpito dirigió a la multitud su apostólica y elocuente palabra, agradeciendo el entusiasta recibimiento y prometiendo volver para la inauguración y consagración de la parroquia.

Domingo, festividad de Todos los Santos, a las siete y media celebró Misa el señor Arzobispo, dirigió su palabra y distribuyó por su propia mano la Comunión a más de 2.000 personas, hermoso acto que se repitió el martes.

A las diez de la mañana administró la Confirmación, sumando el total de confirmados en cuatro tandas a 3.221.

El domingo por la tarde visitó el poblado del Perelló, donde administró el Sacramento de la Confirmación y fué obsequiado con un té de honor en casa de la distinguida señora doña Amalia Laverna. A su regreso del Perelló quiso visitar el poblado del Mareny, y en la plaza de la Milagrosa y alumbrado por la luz que despedía la luna, dirigió su apostólica palabra a aquellas sencillas gentes que le escuchaban con entusiasmo, siendo el primer Prelado que ha visitado estos poblados.

El lunes visitó el cementerio, orando por los difuntos, y después estuvo en el santo Hospital, cárcel y asilo de ancianos, teniendo palabras de cariño para todos y obsequiando con cigarrillos y dulces a los presos y ancianos.

**Fiesta de la espiga.**—No podía faltar en estos días de bendición una mirada filial, un acto de amor a la Reina de los suecanos. El señor Cura organizó una fiesta altamente simpática y extraordinariamente solemne, fiesta entusiasta y popular, llamada de la espiga de oro. A las cuatro de la tarde del martes se congregó en las plazas contiguas a la parroquia un inmenso gentío con estandartes, guiones y banderas, y luciendo la medalla de la Virgen de Sales en el pecho. Organizada la manifestación, presidida por el Clero, Ayuntamiento de maceros, y el señor Arzobispo de capisayos, llevando a su derecha

# Grandes Almacenes "El Metro"

LANERIA — SEDERIA — NOVEDADES

SAN VICENTE, 123

(FRENTE AL TEATRO OLYMPIA)

al señor Arcipreste y a su izquierda al señor alcalde, era portador, en repujada bandera de plata, de la espiga de oro, que en acción de gracias había de ser entregada a la Virgen de Sales. El convento estaba atestado de gente, como no se ha visto nunca, profusamente iluminado y colocada la imagen en el altar mayor. Revestido de pontifical el señor Arzobispo procedió a la bendición de la espiga y dirigió su apostólica palabra a aquella muchedumbre que por completo llenaba el templo. Entre cánticos de la orquesta, vivas y aplausos atronadores, tracas y volteo de campanas fué colocada la espiga a la Virgen por el señor Arzobispo, llegando al delirio el entusiasmo y siendo tan honda la emoción, que muchos mezclaban sus cánticos con las lágrimas que de sus ojos brotaban.

El señor Arzobispo, profundamente emocionado, abrazó al señor Cura, dándole la más completa enhorabuena.

A las siete de la noche visitó al excelentísimo Ayuntamiento, siendo recibido al pie de la escalera por todos los concejales y pasando después al salón de sesiones, donde fué saludado por el señor alcalde, contestando el Prelado con palabras de gratitud y de agradecimiento a la ciudad de Sueca. Después fué servido en honor del Prelado un vino de honor, brindando el señor Arzobispo por la prosperidad de Sueca. Del Ayuntamiento pasó al Sindicato de Intereses Católicos, donde señoras y obreras tenían preparada una bonita velada con discursos y poesías, y una pequeña función compuesta para el acto por don Manuel Gutiérrez.

El miércoles visitó su excelencia los centros de enseñanza de esta ciudad, siendo saludado con poesías y discursos. De las escuelas pasó a visitar los establecimientos de segunda enseñanza, donde fué recibido por sus respectivos directores, profesores y alumnos con las más singulares muestras de respeto y regocijo; en ambos colegios se dispararon tracas y se pronunciaron discursos y poesías; en el politécnico se le regaló al señor Arzobispo, como recuerdo de la Visita, un hermoso pergamino, y en el Centro Escolar se le obsequió con un champaní de honor. También visitó la Granja Arrocería, aplaudiendo los trabajos de su director señor Font de Mora.

A despedir al señor Arzobispo acudió el Clero, Ayuntamiento, autoridades y la multitud que a todas partes le acompañó durante su estancia.

En medio de vivas y aplausos desapareció el auto que le conducía a Cullera, acompañado de sus familiares, Cura Arcipreste, alcalde de ésta y una comisión de la ciudad vecina, dejando en esta ciudad de Sueca recuerdo imborrable de sus bondades habiéndose llevado el corazón de los suecanos con su simpatía y celo.

## FAVARETA

Este pueblo no podrá nunca olvidar las bondades y finas atenciones que para con el mismo tuvo su reverendísimo Prelado en el día del sábado 7, cuando pudo admirar el cariño de verdadero Padre amantísimo para con sus hijos, adorando y besando primeramente el «Lignum Crucis» a la entrada del templo, celebrando la Santa Misa y administrando la Sagrada Comunión a más de 500 fieles, siendo casi la mayoría hombres, pareciéndonos ver en el semblante de su excelencia la devoción eucarística de otro Beato Juan de Ribera; administrando también con suma paciencia la Sagrada Confirmación a un número mayor de 500 fieles párvulos y muchos adultos, exhortando con celo de verdadero Pastor a sus ovejas de Favareta al cumplimiento de la ley evangélica y prácticas de la virtud, en fervorosa plática que precedió a la Sagrada Comunión; visita de las escuelas, al cementerio, y como si la especial complacencia de su excelencia fuese el conversar y visitar a los pobres y los humildes, dió finalmente un pequeño paseo por toda la población, y enterado de que la noche anterior, por un voraz incendio, había sido destruida la casa de uno de los más pobres del vecindario, allá fué el nuevo sucesor de Santo Tomás de Villanueva, iniciando un buen socorro en favor de aquella familia desgraciada.

Convencidos estamos de que la Santa Pastoral Visita, al tenor de como la practica el reverendísimo señor Arzobispo de Valencia, levanta el espíritu cristiano de todo un pueblo.

Andreu y SANZ Caballeros, 12

**THE LAXO**  
Es el mejor y más económico de todos los purgantes vegetales.  
Precio en farmacias y droguerías: 135 PESETAS CAJA

# Ayuntamiento

## La Comisión Permanente

Presidida por el señor Oliag se reunió la Comisión Permanente ayer tarde, para discutir los asuntos que figuraban en el orden del día.

Este se componía de 74 dictámenes, la mayoría de ellos sin interés general, por tratarse de autorizaciones para obras, legalizaciones de otras, cobros de arbitrios, desestimación de peticiones, etcétera, etc.

Se nombró a los señores don Luis Miralles, don Luis Guasp y don Roque Martínez, para que en unión del arquitecto municipal practiquen la recepción definitiva de las obras de la nueva nave de gando lanar y de cabrijo del Matadero general.

Que se reconozca a don Salvador Pau un crédito de 17.620'75 pesetas, como pago del adquinado del camino de Algirós.

En el despacho extraordinario se acordó celebrar concurso para adquirir nuevo pabellón con destino a la feria de Julio; aprobar los pagos hechos con cargo a los ingresos producidos por los festejos, consagración del Himno Regional y los celebrados en honor del príncipe de Asturias.

Que se formalice oposición contra la legitimación de terrenos en la Albufera, solicitada por don Salvador Pascual y otros, y se levantó la sesión.

## Dice el alcalde

Ayer tarde nos manifestó el señor Oliag que había estado, en unión de los tenientes alcaldes señores Sancho y Pastor, a visitar al Arzobispo, para tratar de la expropiación de la parte del colegio de Santo Tomás que tiene que utilizarse para vía pública, sacando la impresión de que con facilidad se llegaría a un acuerdo.

Del conflicto de la carne nos habló también, diciéndonos que sigue en pie; pero que está asegurada la venta de carne fresca hasta el sábado.

## El camino de Alboraya

Ayer mañana, los concejales señores Payá, Sancho y Albiol, acompañados del ingeniero señor Píera, estuvieron recorriendo el terreno que tiene que transformarse en nuevo camino de Valencia a Alboraya.

En Benimaclet les esperaban las autoridades de éste y las de Alboraya, y todos juntos, con el plano en la mano, fueron haciéndose cargo del trazado más conveniente para que este camino sea un hecho en día no lejano.

## La reforma de la Glorieta

En la reunión que anteanoche celebraron los concejales se acordó designar una ponencia, formada por los señores Ibáñez Payés, Alapont y Corróns, para que estudien y propongan la reforma de la Glorieta.

## Quié fax

Se interesa la presentación en la Sección segunda de Quintas de este Ayuntamiento, del mozo José Bou Gómez, del reemplazo actual.

Habiendo dado principio los trabajos preliminares del próximo alistamiento de 1926, se ruega a todos los mozos nacidos en el año 1905 se presenten en la sección de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento, provistos de dos fotografías tamaño carnet, para su inscripción, participándose que, de no presentarse a partir del día 15 de los corrientes, incurrirán en las penalidades que señala el nuevo reglamento de Reclutamiento y reemplazo del Ejército.

También se ruega a las familias de mozos nacidos en 1905 que hayan fallecido, lo participen en la referida sección de Quintas, con el fin de evitarles molestias.

## Regulación de ay

Total, 16.910'10 pesetas.



Exposición de lápidas a precios sin competencia. Recomendamos a nuestros lectores la casa de nuestros amigos Andreu y SANZ Caballeros, 12

Trinquete de Pelayo

A las 3'15: Peiró, Carbonell y Moliner, rojos, contra Bohigues, Pallero y Calvo, azules.

# Deportes

Boxeo

## Próxima velada en el teatro Apolo

Es grandísima la expectación para la próxima velada que se celebrará en el teatro Apolo, en la que el coloso francés Pol Urban piensa tomar cumplida revancha sobre nuestro campeón del peso medio Ricardo Alís.

Desearnos, como es natural, que nuestro paisano saiga victorioso; pero debemos anticipar a los aficionados que la forma de Pol Urban es hoy día inmejorable, lo que nos hace dudar de la victoria rápida de Alís.

El programa que se está confeccionando es de lo mejor, y sólo queremos manifestar que el importe de las bolsas en total superará a doce mil pesetas, con lo que queda ya demostrado que los combates serán entre ases del boxeo.

Desde hoy se despacharán entradas sin aumento de precio en la contaduría del teatro Apolo.

Los organizadores comunican que quedan suprimidos los pases de favor, y que todo el que se crea con derecho a ellos debe pasar por el local Nelson Boxing Club, Danzas, 13, bajo, y recabar sus pases el viernes y sábado próximos, de cinco a ocho de la tarde, sin cuyo requisito no tendrán acceso al teatro.

# Taurómacas

## La novillada del domingo

Ante numeroso público fueron desencajonados ayer tarde los seis novillos pertenecientes a la ganadería de don Antonio Urquijo (antes del Rincón), de Huelva, que han de lidiarse el próximo domingo por los diestros Julio Mendoza, Jaime Noain y Joaquín Rodríguez (Cagancho).

El nombre, número y reseña de cada toro, son los siguientes: Número 28, «Langostos», negro zaino; 111, «Moncillo», mulato chorrea; 95, «Lechuzas», negro bragao; 92, «Mochelo», negro bragao; 76, «Lobito», negro bragao; 2, «Urgentes», negro bragao.

Los novillos están bien presentados, con la característica de esta vacada, y han sido del agrado del público.

Esta tarde y mañana, a las horas de costumbre, podrán retirarse los encargos de entradas y localidades para esta función.

## Para un banquete

La comisión organizadora del banquete en honor del gerente de la Plaza de Toros hace saber que éste se celebrará el lunes 16, a las nueve y media de la noche, en el Palace Hotel, y los tickets se pueden retirar en la casa C. Coppel, Bajada de San Francisco, 15, primero.

# Publicaciones

«La Hormiga de Oro».—Muy interesante es el número 45 (año XLII) de la ilustración católica «La Hormiga de Oro», que aparece semanalmente en Barcelona. Sobre su texto una narración ilustrada con preciosos dibujos: «Dios y mi Madre», de su colaborador Padre Mauri Ribas, y continuando la serie de los vaticinadores del Mesías de la pintura de la Sibila Eritrea, de Miguel Angel.

En la administración de la revista, plaza de Santa Ana, 26, Apartado 26, se facilitan ejemplares de muestra a quien los solicite.

Hemos recibido el «Catálogo número 31» de la serie de los que publica el librero de Zaragoza, Cecilio Gasca, y recomendamos a nuestros lectores y aficionados a esta clase de obras, pues los remite gratuitamente a los que se lo solicitan. Apartado de Correos 164, Zaragoza. Librería de Cecilio Gasca.

«Los Mercados».—Número 1.361. Con información de agricultura y comercio.

«Boletín de Unión Gremial».—Número 214. Con texto interesante para la industria y comercio.

«La Reclam».—Informaciones de toros y teatros. Número 234.

«El Iris de Paz».—Madrid, número 148, con ameno y variado texto y bonitos grabados.

«El Cruzado Valentino».—Número 9, con edificante texto, muy apto para la propaganda.

«Acción Vitícola».—Número 6. Portavoz de la Confederación Nacional de Viticultores.

«Teatro Valenciano».—Número 7. Publica «Sanc valenciana», comedia bilingüe de Gayano Luch. 30 céntimos.

## DOCTORA

**Mercedes Planas Herrero**  
Enfermedades de la mujer y de los niños - Asistencia a partos  
Consulta de 10 a 1  
Plaza de la Encarnación, 3

# SUCESOS

Cuidado con las escopetas

Manuel Surrana Alacren, de 45 años, domiciliado en Sedavi, ha sido al campo con objeto de cazar, pero al hacer un disparo ha causado la desgracia de que se le reventó uno de los cañones del arma, produciéndole una herida de dos centímetros de extensión por ser profunda en el tercio superior del antebrazo izquierdo.

## Accidente del trabajo

Estando trabajando en un terreno de una casa en construcción situada en la calle de Matías Prats ha tenido la desgracia de caerse del andamio el albañil Eugenio Martí Doménech, casado y domiciliado en Moncada, calle de San Roque. El herido ha sido asistido en la casa de Socorro de Ruzafa, en donde se le ha apreciado la fractura de la pierna izquierda.

## La policía de Madrid detiene en Valencia a una banda de estafadores

A mediados del pasado mes de Octubre se realizó en Madrid una estafa, de la que dimos cuenta en la sección telegráfica.

El comisario jefe de la brigada móvil señor Maqueda averiguó que en la estafa estaba muy directamente complicado el famoso estafador Mariano Conde, que tanto en nombre adquirió por su intervención en la célebre estafa del «Cantón».

Continuó el señor Maqueda sus investigaciones, logrando averiguar el paradero de los de la banda.

En nuestra ciudad y en el «La Esfera» se reunían todas las noches, y cuando se tuvo la certeza del copo, el señor Maqueda, con varios agentes, también de Madrid, vino a Valencia y dió la batida en el mencionado café, deteniendo a Mariano Conde, a un sujeto llamado El Sordo y a otro conocido por Pepe el de los Machos.

## Más detalles sobre el incendio del horno de la calle de Pelayo

Al relatar el incendio de este horno, decíamos ayer que el origen fué motivado por no estar suficientemente apagadas las cenizas, lo mejor informados, reutilizando el puesto que, según se desprende de la instalación de la luz eléctrica, parece como más verídico y probable que la causa que produjo el incendio fuera un circuito de la electricidad.

También hemos averiguado, con gusto consignamos, los nombres de los dos paisanos que, en grave exposición de sus vidas, se aron a la familia. Se llaman Juan Murcia García, soltero, de 27 años natural y vecino de Valencia, y su hijo de una prima hermana de Pelayo del horno; don José María García, y Mateo Cortés Sureda, natural de Cheste y habitante en la misma calle de Pelayo, anterior arrendatario del horno.

Tanto la finca como el horno, su anaqueles estaban asegurados, calculándose los daños de la pérdida en tres i cuatro mil pesetas, y del horno, harina, enseres y demás utensilios, en unos doce mil aproximadamente.

El estado del dueño, que se encuentra en el Hospital provincial, es bastante satisfactorio.

## Auto incendiado

En la carretera de Alberque, tres kilómetros de esta población, se incendió un automóvil marca «Cadillac», siendo abandonado por los ocupantes.

El coche quedó en la carretera con importantes desperfectos.

# RADIOS CUCHAR

Debéis proteger a Radio-Valencia y sus viros en la casa más surtida

EL 33 Ribera, 33



ES EL MEJOR

**VERMOUTH**

Plaza de la Encarnación, 3



# Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandia y Cartagena.

Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13

Valencia



# Escopetas marca Jabali

Armas del país y extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los sports  
Paz, 11 y 13

# Armería Schilling

La casa más económica de España

**ARTICULOS PARA REGALO**  
ARTÍSTICOS CRUCIFIJOS. Cruz de madera y Cristo de metal. PILAS de AGUA BENDITA sobre placa de onix, con artística placa de metal oxidado.

Medallas - Rosarios - Devocionarios  
librería Chirivella - Zaragoza, 14 - Valencia

## ESPAÑA AL DIA

### Prensa oficial

**GACETA DE MADRID**  
Inserta las siguientes disposiciones:  
Reglas para la designación del personal correspondiente al Consejo Superior Ferrovionario.  
Relación de los individuos que tienen derecho a formar parte del escalafón de secretarios de Ayuntamiento.

### Carreteras a subastar

Distribución del crédito de 27 millones para la conservación de carreteras a subastar, con expresión de kilómetros y cantidades correspondientes a los ejercicios de 1920, 20-27 y 27-28.

### Corresponden:

A Valencia, por 1.035 kilómetros, 114.250, 402.705 y 187.905 pesetas, respectivamente.  
A Alicante, por 1.124 kilómetros, 109.703, 351.055 y 152.625 pesetas, respectivamente.  
A Castellón, por 750 kilómetros, 18.650, 145.930 y 68.095 pesetas.

### El servicio de transportes

**La altura de las llantas**  
Se ha publicado ya en la «Gaceta» el decreto acerca de la altura de las llantas de las ruedas de los vehículos que circulan por las carreteras oficiales.

Se promueve la circulación de camiones con llantas de anchura de tres centímetros para vehículos tirados por una o dos caballerías o por una llanta, con peso que exceda de 300 kilos.

Se prohíbe además la circulación de los demás vehículos cuyas llantas no tengan la anchura de cuatro centímetros, y de aquellos cuyas llantas no estén en cuenta los oficios técnicos.

Los reclusos que hayan perdido un hermano en África, quedarán en la península, en el lugar más próximo al en que residan sus padres.

Los números más bajos del sorteo para África, irán a Ceuta, Larache y Melilla, correlativamente.

El día 7 de Diciembre terminará la distribución de reclusos.

Los soldados de cuota se incorporarán el día 15 de Enero a los cuerpos que hayan elegido.

Este gravamen irá doblándose anualmente.

### DISPOSICIONES DE GUERRA

#### La concentración de reclutas

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta una real orden disponiendo que en los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Diciembre se concentren en las respectivas Cajas de Reclutas los individuos del reemplazo ordinario de 1925 nacidos en el primer semestre de 1904, y todos aquellos pertenecientes a este reemplazo que deban incorporarse en el de 1925, para la distribución a cuerpo.

La incorporación de reclutas debe hacerse en las diferentes regiones en la forma siguiente:

Primera, 8.358; segunda, 4.542; tercera, 3.322; cuarta, 5.039; quinta, 2.945; sexta, 5.101; séptima, 2.210; octava, 3.363; Baleares, 1.427; Canarias, 1.108; Marruecos, zona occidental, 13.420; ídem, zona oriental, 8.438.

#### Detalles para la concentración y distribución de reclutas

Para ser destinados a cuerpo, los reclutas que se encuentren en filas continuarán en los cuerpos en que estén excepto los que por sorteo sean destinados a África.

Los reclutas comprendidos en el artículo 133 del reglamento serán destinados a la compañía disciplinaria.

Los presbíteros serán destinados al Ministerio de la Guerra; los profesores de la Orden de San Juan de Dios, al regimiento de Sanidad, y los misioneros quedan exentos.

Para el destino a cuerpo se tendrán en cuenta los oficios técnicos. Los reclutas que hayan perdido un hermano en África, quedarán en la península, en el lugar más próximo al en que residan sus padres.

Los números más bajos del sorteo para África, irán a Ceuta, Larache y Melilla, correlativamente.

El día 7 de Diciembre terminará la distribución de reclusos.

Los soldados de cuota se incorporarán el día 15 de Enero a los cuerpos que hayan elegido.

### En los Ministerios

#### PRESIDENCIA

Esta mañana despacharon con el general Magaz los subsecretarios de Estado y Gobernación y el director general de Seguridad.

Se entrevistaron con distintos generales del Directorio el gobernador civil de Sevilla y el alcalde de Córdoba.

Este, que se encuentra en Madrid en uso de licencia, dedicase a la redacción del articulado del empréstito municipal concedido recientemente a aquel Ayuntamiento, dedicado a reformas urbanas.

Recibió también el general Magaz las visitas del conde de Casal y del presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana.

Luego despachó brevemente el presidente con el subsecretario de Hacienda.

### INSTRUCCION PUBLICA

El subsecretario de Instrucción recibió las visitas de una comisión de Murcia para ultimar detalles relacionados con la reorganización de la enseñanza en el Conservatorio de Música, y otra de la Sociedad de Amigos del País para solicitar la protección del Gobierno para las enseñanzas organizadas por aquel Centro.

Por último, visitó al subsecretario una comisión de la Asociación General de Arquitectos.

### El marqués de Estella

El día 25 del corriente es esperado en Madrid el marqués de Estella, de regreso de África.

Durante su permanencia allí, el presidente del Directorio visitará Axd'r, Melilla y Tetuán.

En este último punto permanecerá dos días, marchando luego a Alcazarquivir y Larache.

En esta plaza impondrá varias condecoraciones a generales, jefes y oficiales del Ejército francés que se han distinguido en la campaña.

### Vicita

El ayudante de don Alfonso señor Zarco, visitó esta mañana al general Magaz en la Presidencia.

### Una i presión política de Luca de Teaa

Desde Tetuán, donde se encuentra el director de «A B C» señor Luca de Teaa, comunica la siguiente impresión política:

«El general Primo de Rivera cree, como siempre, que un Gobierno formado por hombres civiles de reconocida competencia para el cargo que se les confía, debe ser el sucesor, en un plazo más o menos próximo, del Directorio militar.»

Este Ministerio vendría a ser el precursor del que hiciese las elecciones legislativas; suavizaría, coordinándolos, los procedimientos de gobierno del Directorio, y sería presidido por el marqués de Estella.

Creo poder afirmar que las futuras Cortes no serían elegidas como lo fueron las últimas ni continuaría la misma división electoral. El caciquismo no podría volver a ejercer su influencia en los distritos imperiales, y la asamblea elegida—es posible que fuese una sola—funcionaría en forma absolutamente distinta de como lo han hecho hasta ahora el Senado y el Congreso.

A esta reforma política, que de modo tan hondo y trascendental modificará las costumbres y procedimientos de la vida pública española, precederá una nueva organización administrativa.

Los contribuyentes españoles, todos cuantos trabajan por el progreso de la nación y sostienen con sus esfuerzos las cargas públicas, no se verían, como se ven hoy, sujetos a diversos, confusos y complicados tributos.

Una sola contribución directa, basada sobre el importe del capital, y algunas indirectas de fácil recaudación, sustituirían a los actuales impuestos.

A grandes rasgos y salvo error u omisión, éste es el índice de lo que se propone realizar el general Primo de Rivera.

Mi comentario a tan interesante programa de gobierno queda limitado a una sola palabra: Amén.»

### Regalo de una bandera

El próximo domingo se verificará en el Colegio de Huertanos de Guadajajara la entrega de una bandera que regalan los antiguos alumnos del mismo.

Al acto asistirá el general Weyler, fundador de dicha institución.

El lunes siguiente se verificará el acto de jurar la bandera los alumnos de reciente ingreso en la Academia de Ingenieros.

Asistirá don Alfonso.

### La cuestión de la carne

El alcalde nos ha manifestado que tenía noticias de que habían llegado a un acuerdo los representantes de ganaderos y tabajeros, acerca del precio de la carne.

Se ignoran los términos del acuerdo.

Hoy se ha sacrificado en el Matadero mayor número de reses que en días anteriores.

Hoy se esperan tres mil toneladas de carne congelada, procedente de Barcelona.

### En la Academia de Ciencias Exactas

Esta tarde se ha celebrado en la Academia de Ciencias Exactas y Físicas la solemne inauguración del curso de 1925-26.

El salón presentaba brillante aspecto, ocupando el estrado numerosos académicos.

## Gran Teatro - Viernes próximo

# Las luces del Broadway

Sensacional comedia dramática a gran lujo. Últimas creaciones de la moda neoyorquina. Película donde la emoción llega a su grado máximo. La trama admirablemente urdida transporta al espectador a momentos de angustia inenarrable, como es el horroroso y auténtico choque de trenes en el que acaban las maldades del elegante HARRISON FORD. Otros intérpretes: Doris Kenyon y Lowell Sherman

**TRES MIL**  
014 010 032 050 083 141 172 185  
194 210 224 253 255 272 331 338  
580 600 631 704 781 799 825 827  
855 879 920 927 964 969

**CUATRO MIL**  
102 179 189 214 260 261 270 277  
308 303 370 400 495 522 549 600  
661 607 747 778 832 845 857 910  
921 928 935 947 967 992

**CINCO MIL**  
012 017 100 103 116 119 140 157  
159 175 176 232 252 259 286 327  
349 352 368 309 390 427 457 477  
484 534 545 552 557 578 607 609  
617 631 644 660 705 716 718 723  
761 767 910 940 943

**SEIS MIL**  
056 068 072 089 100 127 144 167  
178 268 295 317 324 340 344 357  
361 369 370 397 430 439 457 461  
480 490 552 567 603 604 783 802  
813 824 834 835 843 868 871 980 986

**SIETE MIL**  
037 044 045 085 098 122 180 203  
227 259 260 276 281 280 301 304  
335 348 350 372 377 385 465 523  
537 501 578 638 711 737 743 798  
832 835 845 856 879 895 897 928  
939 945 953

**OCHO MIL**  
036 064 080 113 125 153 212 264  
267 297 341 361 380 413 400 497  
519 573 597 622 776 803 826 827  
829 856 868 887 901 953

**NOVE MIL**  
001 003 027 028 055 058 060 078  
089 123 135 199 203 212 214 278  
405 417 472 488 509 514 540 549  
612 618 660 662 680 744 746 775  
910 941 957

**DIEZ MIL**  
031 074 085 110 139 151 160 173  
215 256 277 295 299 304 372 388  
394 420 433 460 509 520 572 616  
622 641 710 731 775 793 814 815  
823 860 868 877 907 910 937 938  
946 949 951 980 989 997

**ONCE MIL**  
008 092 211 260 273 281 296 310  
321 325 342 421 492 517 520 527  
549 568 585 604 638 643 671 678  
734 737 752 765 774 858 861 865  
914 936 994 998

**DOCE MIL**  
015 016 043 058 074 099 127 134  
175 186 205 231 280 339 340 345  
347 348 362 370 428 432 472 482  
486 504 550 565 581 598 750 759  
760 814 830 847 866 867 894 910  
937 940 944 945 949 964 972 981

**TRECE MIL**  
000 014 051 057 106 130 186 187  
198 243 253 274 275 300 301 370  
395 400 462 497 505 538 554 559  
624 683 742 809 810 814 853 897  
929 945 956 959 961 967

**GATORCE MIL**  
033 108 119 157 162 202 203 259  
263 272 274 300 301 315 331 347  
392 401 414 443 445 448 515 529  
589 630 639 647 648 651 660 667  
708 718 723 728 774 795 827 867  
873 896 949 983 995

**QUINCE MIL**  
047 072 115 134 144 152 178 210  
215 230 243 250 337 346 360 403  
448 449 477 504 606 623 653 683  
694 718 748 843 845 848 862 869  
872 882 884 957 956 990

**DIEZ Y SEIS MIL**  
002 005 076 102 129 182 195 223  
264 297 370 375 382 395 439 499  
519 505 587 598 601 614 624 628  
637 670 703 707 715 729 735 743  
755 764 798 835 905 942 940 950 962

**DIEZ Y SIETE MIL**  
044 056 079 100 147 170 183 201  
209 221 223 240 245 342 553 389  
407 458 471 475 491 499 559 582  
607 655 668 679 688 694 710 713  
760 763 769 786 842 905 917 939  
985 998

**DIEZ Y OCHO MIL**  
032 047 098 117 135 153 173 213  
256 267 268 269 275 286 322 393  
408 411 428 478 502 513 520 560

**VEINTI MIL**  
587 604 618 620 652 670 692 706  
761 765 775 808 810 844 857 946  
960 978

**VEINTI Y NUEVE MIL**  
041 062 063 089 250 270 295 324  
344 370 378 384 388 405 415 442  
501 513 551 575 579 610 641 642  
658 668 698 754 761 791 802 847  
879 884 903 906 927

**VEINTIDOS MIL**  
030 055 079 194 301 310 317 392  
405 459 535 580 609 666 690 700  
742 780 838 842 859 889 899 942 960

**VEINTITRES MIL**  
027 041 090 123 142 189 195 220  
222 227 333 376 392 431 403 524  
549 556 580 624 675 707 737 759  
815 952 964 970 980

**VEINTICUATRO MIL**  
017 102 135 159 168 184 252 253  
273 274 278 296 362 375 388 415  
438 487 495 516 520 547 555 579  
592 599 628 659 673 733 748 770  
774 784 805 848 856 888 903 919  
925 928 936

**VEINTICINCO MIL**  
010 057 129 140 207 229 313 326  
329 344 350 365 374 435 443 450  
460 475 509 514 544 628 663 673  
688 711 733 762 781 783 837 908  
923 932 955 983

**VEINTISIX MIL**  
006 024 065 069 072 123 133 170  
181 191 226 246 263 311 313 337  
343 378 382 391 404 413 443 480  
503 525 568 570 574 676 712 734  
734 749 760 808 813 834 904 935 991

**VEINTISIETE MIL**  
008 040 050 068 069 073 075 079  
096 099 226 240 275 283 284 288  
365 404 406 570 592 607 620 637  
640 683 694 713 736 741 784 842  
848 851 878 904 961 964

**VEINTIOCHO MIL**  
009 011 125 126 158 170 227 236  
249 255 302 304 325 405 501 621  
667 669 687 879 894 902 910 911  
934 979

**VEINTINUEVE MIL**  
014 067 088 089 170 182 209 212  
310 336 341 349 360 386 392 480  
524 559 605 617 658 702 743 757  
778 801 807 824 876 920 937 944  
948 951 952 970 995

**VEINTI MIL**  
003 004 084 089 103 156 162 213  
281 306 307 329 340 403 413 424  
477 520 558 579 601 644 653 668  
732 754 772 801 804 812 827 841  
851 873 879 935 959 994

**VEINTI Y UN MIL**  
017 019 048 058 065 071 117 129  
145 156 303 318 319 336 376 430  
484 488 515 539 548 551 565 570  
606 629 671 674 683 754 755 781  
821 824 864 885 886 918 977 978 984

**TREINTA MIL**  
013 016 024 048 075 132 134 140  
148 160 189 278 287 320 345 383  
416 423 432 480 490 496 501 506  
513 533 550 643 650 657 688 703  
747 750 773 846 867 898 908 912  
918 967 970

**MUEBLES**  
de todos gustos y clases, los encontrará a precios reducidos, en la casa Gómez.  
Despacho: MARTIN MENGOD, 7 (antes Platerías) - Valencia

## Herniados

La curación de vuestra hernia es segura con el tratamiento SIEGEN. Millares de enfermos curados dante. Procedimiento científico, sin resortes ni acero.  
Se dan facilidades para el pago de la curación.  
Gabinete-consultorio: Ramón M. Fornas San Vicente 111 - Valencia.

## Grandes Almacenes EL METRO

La casa más importante y de precios más económicos en valencia  
San Vicente, 123 (Frente al teatro Olympia)

### No debe usted

comprar LENTES sin visitar antes la casa

## DUPUY

pues tiene cristales para toda clase de defectos en la vista

Recomendamos a nuestros lectores la CASA DUPUY, San Vicente, 42, Valencia

### Aqui tiene Vd. la diferencia



de hacer tomar al niño a darle el delicioso Jarabe una emulsión de aceite de Hipofosfitos Salud

Es tan agradable, que los niños le toman con placer y es el producto nacional más recomendado por los médicos para curar la anemia, la inapetencia, el raquitismo, la tuberculosis y la debilidad en general. No haga llorar al niño con medicinas desagradables. Se reconstituyen mejor y más a gusto con el riquísimo Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 35 años de éxito científico. - Aprobado por la Real Academia de Medicina

Envíe todo franco, que no lleve impreso con tinta roja en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD

## GOERZ CRISTALES LARGON PARA ANTEOJOS

Aplicados científicamente por M. Fenach, OPTICO

Concesionario para Valencia Bajada San Francisco, 1 Valencia

SUCESOS  
Cuidado con los niños  
Mamel Serrano  
Años, domiciliado en...  
pero al campo con...  
la desgracia de que...  
uno de los niños...  
diciéndole una broma...  
profundidad en el...  
del antebrazo izquierdo.  
Accidente  
Estando trabajando...  
piso de una casa en...  
sita en la calle de...  
ha tenido la desgracia...  
del andamio el señor...  
ti Doménech, casado...  
en Moncada, calle...  
El herido ha sido...  
casa de Socorro de...  
de se le ha apreciado...  
de la pierna izquierda.  
La policía de...  
en Valencia a...  
de estación.  
A mediados del...  
Octubre se realizó...  
esta, de la que...  
la sección telefónica.  
El comisario jefe...  
móvil señor Maquie...  
en la estufa...  
mente complicado...  
nador Mariano Conde...  
nombre adquirió...  
en la célebre...  
Continuó el señor...  
investigaciones, logrando...  
el paradero de los...  
En nuestra ciudad...  
La Esfera se reúnan...  
ches, y cuando se...  
del copo, el señor...  
rios agentes, también...  
vino a Valencia y...  
el mencionado café...  
Mariano Conde, a...  
dado El Sordo y a...  
por Pepe el de los...  
Al relatar el...  
horro, decíamos ayer...  
fue motivado por...  
mejor informados...  
puesto que, según...  
la instalación de...  
parece como más...  
balle que la causa...  
incendio fuera un...  
circunferencia.  
También hemos...  
gusto consignamos...  
de los dos pasanos...  
de grave exposición...  
caron a la familia...  
Murcia García, soltero...  
de ocho centímetros...  
y de diez los...  
natural y vecino de...  
es hijo de una...  
dueño del horno...  
debal García, y Mateo...  
natural de Cheste...  
la misma calle de...  
arrendatario







# Un cerdo

no puede nunca llegar a su máximo desarrollo si carecen sus alimentos del tanto por ciento necesario de PROTEINA y MATERIAS AZOADAS. Es, pues, absolutamente preciso añadir al amasijo diario un alimento concentrado complementario que subsane la falta. Para ello el que reúne las máximas condiciones es la

## Harina de pescado fresco

100 a 200 gramos diarios por cabeza, con siguen a los seis meses de edad un peso de 90 a 100 kilogramos.

**L. Alfonso Bellver**  
Despacho y almacén: C. Mayor - ALACUAS  
Toda la correspondencia a  
**Apartado 234 - Valencia**

# SUBASTA

Procedente de testamento.  
A las once horas del día 27 del presente Noviembre tendrá lugar, en la notaría de don Francisco Barado (plaza Almolina, 5, pral.), con intervención del corredor don Juan Benito Costa (Primado Reig, antes Avellanar, núm. 11, bajo), la subasta para la venta de las fincas siguientes:

## Casa en Valencia

Una casa (con excepción de la segunda habitación de la derecha), situada en esta ciudad, calle de Santo Tomás, núm. 78, cuya planta baja, está destinada a tienda de vinos.

## Fincas en Paterna

Un campo de tierra huerta, de doce hanegadas, cuarenta y cinco brazas, en la partida del Batán, lindantes por Norte, con el Molino del Batán, acopia en medio, y con las de don Valero Navarro; por Este, tierras de don Vicente Adell; por Oeste, de don Domingo Baeza, y Sur, de don Agustín Donderis.

Otro campo de cinco hanegadas, tres cuarterones, huerta, en la partida de Carrucosa, lindantes por Norte, con tierras del Marqués de Navarrete; Este, de don José Guillén; Oeste, de los herederos de Luis Blat Dasi, y Sur, con la misma herencia y tierras de don Vicente Guillén.

Y otro campo en la partida del Baranco de Abdobra, comprensivo de nueve hanegadas, lindantes por Norte, tierras de don Francisco Blat Ballester; por Este, Montes Blancos; por Oeste, tierras de José Bonora, y por Sur, con ribazo.

El pliego de condiciones que regirá para la subasta obra en poder del nombrado corredor, y la titulación en la notaría dicha.

## Compañía Trasmediterránea

### Servicio fijo rápido semanal Mediterráneo-Cantábrico

Salidas todos los sábados de Valencia para Almería, Melilla, Cádiz, Sevilla, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Admitiendo para todos estos destinos, carga y pasaje. Además en este servicio es también admitida mercancía para Avilés, San Esteban de Pravia, Luanco, Navia, Tapia, Ribadeo, Vega de Ribadeo, Foz y Vivero, y al efecto se entregan conocimientos directos y con flete corrido.

**Servicio fijo bimensual para Baleares**  
con salidas de Valencia todos los miércoles a las 12 horas, para Ibiza, Palma y Mahón, y los viernes, a las 18 horas, para Palma directo. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

**Servicio fijo bimensual para Barcelona**  
con salidas de Valencia todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

**Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias**  
con salidas de Valencia los días 13 y 27 de Noviembre, admitiendo carga y pasaje.

**Línea regular Inglaterra**  
Para Liverpool directo, con salida fija todos los sábados

**Línea Francia**  
Servicio semanal directo para Cetta.

Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Pojenta, A. Teléfono número 068 del Grao.

# Muebles

de todas clases y estilos los encontrará en la fábrica de

## A. MOTES

Gran existencia de muebles económicos. Cama y sommier, desde 37 pesetas en adelante  
**FABRICA Y DESPACHO: San Vicente de la Roqueta, 285, Valencia**

## ALMACEN

Se alquila, nuevo, propio para naranja, de 425 metros cuadrados, situado en Puebla de Farnals, frente a la iglesia (tranvía de Masamagrell). Darán detalles al lado, número 6, Bautista Ruix.

## Compañía Transoceánica de Navegación



Servicio a las Antillas y Estados Unidos  
Salidas fijas mensuales para Habana y Santiago de Cuba  
Saldrá de Valencia el día 21 de Noviembre el vapor

## Barcelona

Admitiendo carga y pasajeros de segunda económica y tercera clase para dichos puertos.  
Instalaciones especiales para el pasaje de tercera clase en camarotes de 4 y 6 literas sobre cubierta, con comedor y mesa, mediante un sobreprecio de 25 ptas.

También admite carga, dando conocimiento directo, para Malanzas, Cárdenas, Isabela de Sagua, Guanánimo y Caibarien, con transbordo en la Habana, y para Cienfuegos, Manzanillo, Antilla, Banes, Baracoa, Chaparra, Manatí, Nuevitas, Puerto Padre, Vita, Gibara, Casilda, Júcaro, Santa Cruz del Sur, Tunas de Zaza, San Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Haití, San Pedro de Macoris, Puerto Plata y Santo Domingo, con transbordo en Santiago de Cuba.

La descarga de las mercancías en Santiago de Cuba y Habana se efectúa directamente del vapor al muelle.

Para más informes dirigirse a sus consignatarios en VALENCIA:  
Requena e Hijos, Colón, 58, entresuelo, teléfono 426



¿QUEREIS CONSERVAR LA SALUD?...

USAD LOS TRAJES DE PUNTO INTERIORES MARCA

## „VICOR“

VENTA EXCLUSIVA EN ESTA CAPITAL  
Maset y Poyo, Mar, 4

## “La Princesa”

TALLER DE PELETERÍA  
Exclusivamente pieles extranjeras. Importación directa.  
Nadie puede competir  
Calle Rey Don Jaime, número 8, segundo

OCASION  
Una calandra con 5 secadores cobre, dos prensas con sus manómetros y válvulas de seguridad, para aprestos de toda clase tejidos, nueva, solo 5 meses uso. Razón, en esta Administración.

# TUBOS DE ACERO

SIN SOLDADURA SISTEMA MANNESMANN  
PARA CALDERAS Y CONDUCCIONES DE VAPOR, AGUA, GAS, AIRE, ETC.

TUBO ROSCADO DE HIERRO FORJADO NEGRO Y GALVANIZADO

ACCESORIOS PARA TUBOS - GRIFOS

GRANDES EXISTENCIAS

MAQUINARIA-TUBERÍA  
**FAUST Y KAMMANN S.A.**  
VALENCIA  
CALLE MARTINEZ CUBELLS, 4  
TELÉFONO. 1164

# CASA ALONSO

Calle de Luis Vives, 3, entresuelo, detrás del café El Siglo

## No encargue TRAJES Y GABANES

sin haber visto los surtidos y precios que presenta esta casa, la primera y única sin disputa en su ramo

Pañería exclusiva, inglesa y Sabadell

Cincuenta por ciento economía garantizado

Aproveche los siguientes regalos: Gabanes confeccionados, tela superior, a 30 pesetas. Trajes estambre, confeccionados a medida, 80 pesetas

Sección de sastrería a cargo de reputado maestro cortador

## Testamentarias - Negocios - Administraciones

Se tramitan declaraciones de herederos y divisiones de bienes de todas clases, adelantando todos los gastos inclusive facilitando cantidades a los interesados.  
Se tramitan toda clase de asuntos judiciales, extrajudiciales, administrativos y particulares, por difíciles y arduos que parezcan.

Administración de toda clase de fincas rústicas y urbanas, anticipando alquileres y arrendamientos.  
CONSULTA GRATIS  
El hecho de consultar es sin compromiso para el cliente.  
Horas: De cuatro a ocho de la tarde, en el despacho, calle de los HIERROS DE LA CIUDAD, 5, piso segundo, esquina a la plaza de la Virgen.

## CAMAS DE HIERRO

Vendo almacenes Grao

**DARAS**  
Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vende a precios que nadie en su fábrica y despacho:  
Calle de las Almas, 10, Valencia

**FACILIDADES DE PAGO**  
Corredor colegiado: Ramón Sebastián, Colón, 16

# CEMENTO ARTIFICIAL RAFF

## Fabricación regional

Ningún cemento admite mayor proporción de arena.

Garantizamos los buenos resultados del RAFF.

Demostramos lo inútil que es adquirir otro cemento a más precio que el RAFF.

Prácticamente puede convencerse preguntando en toda obra qué cemento consumen y cuál es su resultado; es la mayor garantía de un cemento.

Lo dicho lo comprobamos. Más del 90 por 100 de las obras en construcción emplean RAFF, y en todas con gran resultado.

Por su inmejorable calidad, por ser más barato que los demás, ya que es fabricación regional y por los grandes beneficios que representa esta fábrica en la región, NADIE de esta zona debe consumir otro cemento que no sea RAFF.

Oficinas: Pascual y Genís, 18. - Almacenes: San Vicente, 339; Grao, calle Santa Ana, 8

## Fábrica en Buñol



EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

Las colecciones CELESTE y AURORA acaban de enriquecerse con dos nuevas obras: «EL FANTASMA DE LOS TOURNOUILLES», de JEANNE DE COULOMB, y «LA TIERRA PROMETIDA», de BEL-

CAIRE, autores que se han acreditado por la elegancia y moralidad de sus descripciones, así como por el interés y amenidad de su trama.

AL CERRAR Barcelona

Table with exchange rates for various locations: interior, exterior, colonial, Ac. Ferro. Norte, Alicante, Andaluz, Orense, Oblig. adheridas, Gran Metro, Transversal, Francés, Librar.

El partido Español-Praga A las dos cincuenta de esta tarde ha salido en el expreso de Francia el primer equipo del Español, con dirección a Checoslovaquia, donde ha de jugar dos partidos de fútbol el sábado y domingo próximos, contra el célebre Sparta, de Praga.

Jóvenes detenidas De Gerona dicen que han sido detenidas las jóvenes Isabel Gil Ramos, de 15 años; Victoria Arno Pons, de 14, y Palmira Oller Mora, de 14, fugadas de sus domicilios paternos en Mataró con intención de dirigirse a Los Angeles (California), para impresionar películas en la compañía que dirige Charlot. Se han presentado sus padres para recogerlas.

El aniversario del Armisticio Con motivo de celebrarse hoy el VII aniversario del Armisticio han ondeado muchas banderas en los Bancos y en otros edificios públicos.

Las elecciones para la Junta del Poder Judicial Por la secretaria de la Audiencia se han remitido al Tribunal Supremo los pliegos cerrados con las candidaturas de cada uno de los magistrados, fiscales y jueces de esta Audiencia, y con los nombres de los vocales de la Junta del Poder Judicial.

El match Uzudum-Spalla es aplazado Accediendo a la petición del manager del boxeador Spalla, la Federación Internacional de boxeo ha aplazado el match para el campeonato de Europa que debía celebrarse en Barcelona entre dicho pugilista y Paulino Uzudum, en el próximo mes de Diciembre.

El combate se celebrará en Barcelona en el mes de Abril próximo, cuando Uzudum regrese de América. En vista de esta suspensión, la empresa de Barcelona, que tenía contratados a dichos boxeadores, ha firmado un match que se celebrará el día 6 de Diciembre entre Paulino Uzudum y el campeón del Canadá.

Detención La policía ha detenido a Pedro Puig, dueño de una tienda de la plaza de la Manquilla, por haberse ocupado diversos objetos de procedencia dudosa, entre ellos unas cubiertas de auto que han sido reconocidas como suyas por un industrial de Manresa.

El raid Génova-Buenos Aires Esta mañana, a las diez y media, ha salido para Gibraltar el avión pilotado por los oficiales italianos que hacen el raid Génova-Buenos Aires.

Los médicos extranjeros Los médicos de la Sociedad de las Naciones han visitado hoy varios establecimientos benéficos. Esta tarde, a las siete, salieron para Marsella.

«Tosca» en el Liceo Con un lleno rebosante se ha efectuado la representación de «Tosca» en el Liceo, tomando parte los divos Fleta y Titta Ruffo.

Hace frío Ha bajado enormemente la temperatura en Cataluña. En muchas poblaciones ha helado. En Montseny está nevando.

Sufragio

En el patio del cuartel de Alfonso XIII se ha celebrado una solemne Misa en sufragio de los muertos en campaña del regimiento de Numancia. Después el coronel impuso a un sargento la medalla de Sufrimientos por la Patria.

Revista de somateres De Tortosa dicen que el lunes revisará el Somatén armado el capitán general.

Madrid

Table with exchange rates for Madrid: 4 por 100 interior, 4 por 100 interior fin mes, 5 por 100 amortizable, 4 por 100 amortizable, Banco de España, Tabacaleras, 5 por 100 exterior, Francés, Libras, Francés belgas, Dólares.

Las negociaciones con Alemania Al llegar esta tarde el marqués de Magaz a la Presidencia manifestó que las negociaciones que se siguen con Alemania para un Tratado comercial están pendientes de contestación de aquel Gobierno a una fórmula propuesta por el nuestro.

Una comisión de Canarias que está negociando la exportación de sus frutas a Alemania, ha visitado a Magaz, Castedo y subsecretario de Estado, habiéndole mostrado los telegramas de los organismos canarios adhiriéndose a las resoluciones del Gobierno en materia arancelaria. Magaz les expresó el agradecimiento del Directorio a la actitud patriótica de tales organismos.

La reunión del Directorio El presidente interino se retiró del Consejo algo acatarrado. Vallespinosa, al salir, nos dijo que asistió el subsecretario del Trabajo, que dió cuenta del proyecto de decreto fijando las plantillas de catráticos, auxiliares y maestros de taller de las Escuelas Industriales y autorizando la amortización de las vacantes que se produzcan.

El subsecretario de Marina dió cuenta de la convocatoria para oposiciones para el cuerpo general de la Armada, aprobándose. Se resolvió una ponencia del Directorio sobre modificaciones del Código penal en relación con los Tribunales para niños, pues como no existen más que en las grandes capitales, hay que atenuar las penas con que se condena a los menores de 16 años por los Tribunales ordinarios.

Las penas se reducen a ingreso en asilos y reformatorios. De África, sin novedad especial. Para abaratar el azúcar La Cámara Mercantil ha elevado un escrito al Directorio, demostrando que la carestía del azúcar la ha traído la protección arancelaria, añadiendo que los precios de este artículo deben ser los mundiales.

En Cuba y Norteamérica es de 50 céntimos el kilo. Como el gravamen arancelario es de 1'14 pesetas, se hace imposible la importación. La Cámara pide la rebaja del arancel con arreglo al precepto según el cual debe hacerse cuando el precio exceda de 1'50 pesetas el kilo, como ahora acontece.

Lo que dice «La Nación» sobre las recompensas El periódico «La Nación» dice esta noche que en cuanto regrese de Marruecos el marqués de Estella se ocupará inmediatamente del importante asunto de las recompensas, que serán mezzuinas para los soldados de España que lucharon sin pensar en ellas.

Mucho se habla de esto. Hay algunos, aunque pocos, espíritus menguados, que las ven con disgusto; pero la nobleza obliga a recompensar a esos bizarros generales Sanjurjo, Saro, Fernández Pérez y otros, que han renunciado a la antigüedad que se les concedió al ascenderles, para incorporarse a sus compañeros más modestos.

El «Diario Universal»

«Diario Universal» insiste, comentando las declaraciones del director de «A B C», en que lo que hay que hacer es el verdadero retorno a la normalidad constitucional. «Por tanto—dice—es imprescindible el Parlamento, que es la representación del sentir nacional.»

El día en Palacio

El Patriarca de las Indias cumplimentó hoy a doña Cristina. A primera hora de la mañana don Alfonso habló por teléfono desde la finca de Claverías, saludando a su madre e hijos. Hoy han prestado servicio de guardia exterior en Palacio fuerzas de Intendencia.

Doña Cristina, acompañada de las damas, ha visitado en las primeras horas de la tarde el asilo de María Cristina, establecido en la carretera de Extremadura. Visitó detenidamente todas las dependencias y conversó con varias niñas. A las cinco de la tarde regresó a Palacio, marchando después al teatro de la Comedia, donde dió un concierto un violinista polaco.

Abogado detenido

El abogado de la Patronal y del Sindicato de Panadería ha sido detenido esta tarde, ignorándose las causas.

Procesamiento

El Juzgado de Palacio, que instruye el sumario por el choque de tranvías de la calle de Segovia, ha dictado auto de prisión y procesamiento contra el conductor del vehículo que retrocedió, Agustín López, exigiéndole una fianza de 50.000 pesetas.

Fallecimiento

Esta madrugada ha fallecido el jefe del depósito de máquinas de la Compañía del Mediodía, Lorenzo Cebrían, que resultó gravemente herido en el accidente ocurrido a uno de los trenes de socorro que marcharon a auxiliar a los viajeros del rápido de Barcelona, que chocó con un mercancías en la madrugada del sábado último.

Una nota de la legación portuguesa sobre las elecciones

La legación de Portugal en Madrid ha facilitado la siguiente nota: «Las noticias oficiales recibidas de Lisboa habilitan a la legación de Portugal para afirmar que las elecciones realizadas el domingo último han transcurrido en todo el país con absoluta calma y regularidad. Las mayorías en Lisboa, Oporto y casi todos los otros círculos han sido ganadas por el partido republicano portugués (partido democrata). Los monárquicos fueron derrotados en Lisboa y Oporto, donde las minorías pertenecen a los republicanos de la izquierda. El resultado del acto electoral se interpreta como un gran triunfo para la república.»

Nuevo académico

La Academia de Bellas Artes ha elegido académico de número para cubrir la vacante del finado Narciso Sentenach al subdirector del Museo del Prado don Francisco Sánchez Cantón.

Asamblea de Sociedades Económicas

Ha comenzado la Asamblea de Sociedades Económicas, con motivo de la celebración del CL aniversario de su fundación, asistiendo numerosos delegados. El presidente señor Molina saludó a los concurrentes, proponiendo que la Asamblea sea presidida por el representante de la Sociedad Económica de la Habana, que es el actual ministro de Cuba en España, señor García Coli, acordándose así por unanimidad. La Asamblea continuará en días sucesivos.

Noticias de Melilla

Melilla.—Castro Girona ha visitado los puestos fortificados del Gurugú y Segangan, y dentro de tres días visitará Axdir. Esta mañana visitó las fortificaciones de Meseta Taxuda. Marchó a Axdir el equipo quirúrgico que manda el comandante Fernández Lozano. En la cabilia de Beni Said un indígena encontró una bomba de aeroplano, que estalló, amputándole ambas manos. Al vapor «Villarreal», que prestaba servicio de hospital, se le ha destinado a conducir pasaje y correspondencia a Cala Quemada. Abd-el-Krim ha ofrecido una prima a quien le facilite gasolina para poder utilizar su automóvil.

Inspección de Correos

Ceuta.—Se ha dispuesto que a la mayor brevedad se gire una inspección a las oficinas del servicio de Correos, especialmente en lo relacionado con los giros postales.

Los cambios

El Interior 4 por 100 al contado sube diez céntimos en la serie mayor, que ultima a 69'70. Están mejor dispuestas las acciones bancarias, subiendo los Nortes y Alicante.

Obsequios

La infanta doña Isabel ha obsequiado con un almuerzo al gentil-hombre canario señor Martínez Morales, entregándole retratos con autógrafos para el Ayuntamiento de Canarias. Esta noche los duques de Santa Elena han obsequiado a la infanta con una comida.

El Consejo de Economía Nacional

Se ha reunido esta tarde nuevamente el pleno del Consejo de Economía Nacional.

Se discutió primeramente la proposición del señor Prados Urquijo, pidiéndose que se adopte una política para impedir las denuncias de Tratados en el período de mayor volumen de exportación de España en las materias que interesan. El señor Sáenz de Barés presentó una enmienda conforme con el espíritu de la proposición, mientras la misma no supusiese coacción para el Estado en materia de contratación.

Adhirieron a la enmienda doce vocales, votándola los demás íntegramente y oponiéndose a ella ocho. Después se discutió el Tratado con Checoslovaquia, que se aprobó por gran mayoría.

Se opusieron el señor Gual, representante del Trabajo Nacional de Barcelona, y representante de los fabricantes de cerveza y chotapneros, defendiéndola los agricultores, ganaderos y el representante de la industria vitivinícola. Acto seguido se aprobó sin discusión el Tratado con Siam.

En memoria de un periodista

En la sesión de la Comisión municipal permanente se acordó que el Ayuntamiento se adhiera al proyecto para perpetuar en Galicia la memoria del periodista Alfredo Vincenti.

Un recurso contra el Estado

Se ha visto en el Supremo el recurso interpuesto por la Sociedad Salinas de Torreveja, contra el Estado, que las arrendó por medio millón de pesetas, más la mitad de las ganancias que se obtuvieran. La Sociedad cumplió, y al efectuar la liquidación con el Estado, resulta que éste era deudor a aquella de millón y medio de pesetas, que no ha pagado.

Cacería regia

Cáceres.—A las ocho de la mañana llegó a la estación de Valencia de Alcántara el tren especial conduciendo a don Alfonso, quinto e invitado a la cacería organizada en honor del monarca por don Antonio Garay. En dicha estación esperaban diferentes automóviles, en los que se trasladaron a la finca de Claverías, donde descansaron hasta las diez y media de la mañana. Después del desayuno, don Alfonso e invitados marcharon también en autos a los puestos de ojeo, dedicándose durante todo el día a la caza menor. El tiempo es espléndido, y la caza, abundante. A las seis de la tarde dieron por terminada la cacería, regresando a la casa de campo de la finca, donde tomaron el té. Por la noche, en el salón de Cazadores, se celebra una gran fiesta a todo lujo, que durará hasta la madrugada. El gobernador civil de la provincia se trasladó a Navalmaral de la Mata, cumplimentando a don Alfonso y acompañándole hasta Valencia. Se ha montado un servicio de automóviles de correos hasta la finca, durante la estancia de don Alfonso en Cáceres. Asisten entre otros, como cazadores, el conde de Villares, barón de Castillo de Chirel y otros aristócratas.

El representante del Rif en Londres

Tánger.—Ha llegado el capitán Gordon Kunning, secretario de la representación rifeña en Londres.

Hoy continuará su viaje a Casablanca y Tazza, desde donde se internará en Marruecos, para ponerse al habla con Abd-el-Krim. El viaje tiene por objeto obtener la paz, que la opinión rifeña parece dispuesta a solicitar.

Bicentenario del Armisticio

Madrid.—Con motivo de la fiesta del Armisticio, esta mañana se ha celebrado una función religiosa en la iglesia de San Luis de los Franceses, en memoria de los soldados franceses y aliados muertos durante la gran guerra en los campos de batalla.

Presidió la ceremonia el encargado de Negocios de Francia, acompañado del consejero y el embajador de Bélgica, ministros de Polonia, Checoslovaquia, Serbia, representantes de la embajada de Italia, legación de Portugal y presidentes de la Sociedad Francesa de Madrid y Unión de ex combatientes.

Entre numerosa concurrencia figuraban el alto personal de la embajada y consulado de Francia, ex combatientes, colonias francesas y aliadas y diversas personalidades españolas. Nuestros corresponsales en provincias nos dan cuenta de haberse celebrado con diversos actos la conmemoración del armisticio.

Londres.—Esta mañana se ha celebrado la conmemoración del armisticio, con la misma solemnidad que en años anteriores.

A las diez y media, destacamentos pertenecientes a fuerzas del Ejército, de la Marina y del Aire, formaban un nutrido cuadro ante el cenotafio. Minutos antes de las once llegaron el rey de Inglaterra y el príncipe de Gales, que depositaron coronas al pie del monumento. También se colocaron más coronas en nombre de la reina Alejandra, de otros miembros de la familia real, del Gobierno británico de los dominios de la India, de los protectorados, de la Marina, Ejército y fuerzas aéreas. A las once en punto se guardaron dos minutos de silencio. Este se ha guardado en Inglaterra en todas partes al mismo tiempo, para lo cual oficialmente se transmitió la hora a las diez y media, para que se sincronizaran todos los relojes.

París.—Como en años anteriores, la fiesta del armisticio ha revestido en toda Francia gran solemnidad. En todas partes se ha dedicado un piadoso recuerdo a la memoria de los muertos durante la guerra. En la capital, la ceremonia celebrada ante la tumba del soldado desconocido ha sido presenciada por un gentío inmenso. Al acto han asistido el presidente y miembros del Gobierno, representaciones del cuerpo diplomático y comisiones de la Federación de ex combatientes. El minuto de silencio fué religiosamente guardado por la multitud. También se dedicó el debido homenaje a los soldados británicos muertos en la guerra. El jefe del Gobierno ha enviado los acostumbrados telegramas a los Gobiernos de las naciones aliadas. En las escuelas públicas, los maestros han pronunciado ante sus alumnos discursos recordando lo que Francia debe a los héroes de la guerra, y los esfuerzos que la nación francesa viene haciendo para evitar la vuelta a los trágicos días de la lucha. En las iglesias se han celebrado solemnes funciones religiosas, en las que se ha cantado un «Te Deum» en acción de gracias.

subsecretario de Fomento

Orense.—Ha llegado en automóvil el subsecretario de Fomento. Después de almorzar siguió su viaje a Vigo, para visitar los puertos gallegos.

Espectáculos

Principal.—Compañía de comedias Redondo-León.—A las 6: Mi tia Javara.—A las 19: Bartolo tiene una flauta. Apolo.—Gran compañía de comedias mujer de Barba Azul y fin de fiesta por Bertini.—A las 10 (despedida de Bertini): Su desconsolada esposa y fin de fiesta por Bertini.

Estava.—Compañía de comedias Alarcón-Monero.—A las 6: La boda de Quintina Flores.—A las 10: Los autores de mis días. Moderno.—Gran compañía castellano-valenciana Pepe Alba.—A las 6: Una achuda. De rebot y La barca vella.—A las 9'45: De rebot, La barca vella y Gente bien.—A las 11'30: Gente bien, La barca vella y De rebot.

Lirico.—De 4'30 a 12'30: Cine. Olympia.—A las 5 y 9'30: Cine. Gran Teatro.—De 4'30 a 12'30: Cine. El Cid.—De 4'30 a 12'30: Cine. Ideal.—De 4'30 a 12'30: Cine. Giner.—De 4'30 a 12'30: Cine. Rómulo.—De 4'30 a 12'30: Cine.

DE MADRUGADA

Un auto de viajeros choca contra una farola

Cuatro heridos. Esta madrugada, serían las dos menos cuarto, el automóvil número 8 de los que prestan el servicio público entre Valencia y los puertos marítimos, al salir de la zona del tranvía chocó contra la columna de una farola de la calle del doctor Sorolla, frente al Colegio Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva. El topetazo fué brusco, quedando el coche con importantes desperfectos.

A los gritos que habían los pasajeros acudió una pareja de Guardias municipales, que se dedicó a prestar auxilio a los que estaban heridos, conduciéndoles a la casa de Socorro de la Glorieta. El auto es propiedad de Francisco Artal, y lo conducía Juan Guarnier Abad, de 28 años, domiciliado en la calle de Tejedores, número 17, primero.

Los heridos son: Gumersindo Fernández Sarabia, de 50 años, vecino de Cotilla (Murcia); sufría contusiones y escoriaciones en la nariz, cuello y pierna derecha. Leve. Francisco Castelló Albert, de 30 años, domiciliado en la calle de San Gil, número 10, primero, herido de contusión de cinco centímetros de extensión en la región frontal que interesa piel y tejido celular. Leve.

Juan Ródenas García, de 32 años, habitante en la calle continuada de José María Orense, herido contuso de dos centímetros de extensión en la región frontal, que interesa piel y tejido celular y escoriaciones en la pierna izquierda. Leve. Lorenzo Crespo Gil, de 18 años, con domicilio en la calle de José Benlliure, número 52, primero (Grao), contusiones y escoriaciones en la región frontal y pierna izquierda, y pequeña herida en la tibia. Leve.

El conductor del auto también resultó con algunas escoriaciones de poca importancia. Todos fueron curados en la mencionada casa de Socorro por el médico de guardia doctor Matheo Porres y el practicante don Emilio Alcón.

Después de curados todos los heridos y el chofer fueron al Juzgado de guardia, acompañados por la pareja de municipales que intervino desde los primeros momentos. El accidente fué ocasionado porque las ruedas delanteras patinaron por efecto de estar el pavimento mojado.

Catástrofe por desprendimiento de un cable

Un muerto y muchos heridos. A las cuatro de la madrugada nos enteramos de que en Campanar, Tejedetes y camino Viejo de Paterna un cable conductor de alta tensión, ha caído, cruzándose con los cables conductores de energía eléctrica, produciendo una verdadera catástrofe en el vecindario de aquellos parajes.

Inmediatamente salimos en busca de noticias, pudiendo comprobar hasta la hora en que cerramos esta edición, que en una casa del camino Viejo de Paterna hay una mujer muerta y varios heridos de la misma familia. El médico de Campanar don Vicente Torrent, se halla curando muchos heridos.

A la casa de Socorro del Maso unos vecinos de Campanar han trasladado al vecino Juan Jiménez Moreno, de 32 años, viudo, jornalero, domiciliado en la calle del Colegio de Buñol, de aquel poblado, sito asistido de quemaduras de segundo y tercer grado, en la región glútea izquierda, en toda su extensión, y en los pies y codo izquierdo. Pronóstico grave.

El Juzgado de guardia, a las cinco de la madrugada sale para el lugar del suceso. Se nos dice que hay algunos muertos y heridos más. Dada la hora avanzada en que recibimos la noticia, no nos ha sido posible comprobar este extremo.

Menciónese a

Diario de Valencia al dirigirse a nuestros anunciantes